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RIO VERDE 
ALCANÇA 1º LUGAR 

EM RANKING DE 
TRANSPARÊNCIA

Município obteve o 1º lugar entre as cidades 
goianas com mais de 200 mil habitantes no 

ranking de transparência de portais, conforme 
pesquisa realizada pelo Tribunal de Contas dos 

Municípios do Estado de Goiás. “Quando o 
assunto é transparência pública, a Prefeitura 
de Rio Verde está no pódio”, disse o prefeito 

Aleomar Rezende. Página 4

EXPOMINEIROS AGITA 
CIDADE NO FINAL DE SEMANA

Terminou na noite deste domingo, 30/6, a 43ª ExpoMineiros Rodeio Show, depois de quatro 
dias intensos de festa, música, comida e muita agitação. Aleomar Rezende destacou a 

importância de iniciativas que valorizem a tradição rural e ressaltou o papel dos agricultores 
e pecuaristas como impulsionadores do crescimento Página 2

Leandro Vilela diz 
que seguirá legado 

de Maguito
Ex-deputado federal Leandro Vilela 
(MDB), pré-candidato a prefeito de 

Aparecida de Goiânia, diz que o 
desejo de administrar a cidade não faz 
parte de projeto pessoal, mas tem o 

objetivo de dar continuidade ao legado 
de Maguito Vilela, ex-prefeito que 

governou Aparecida entre 2009 e 2016. 
Página 7

SEGURANÇA EXEMPLO

ESPERANÇA 
BRASILEIRA

Jovem ataque da seleção brasileira teve 
média de 22 anos na goleada sobre o 
Paraguai. Noite foi ainda mais especial 
para o caçula do trio: Savinho, de 20 

anos. Ele foi titular ao lado de Rodrygo, 
a quem considera como ídolo. Seleção 
enfrenta a Colômbia hoje a partir das 

22h. Página 8

Ontem, dois momentos da Segurança Pública de Goiás mostraram 
que o estado serve de exemplo para outras unidades da federação: o 
governador Ronaldo Caiado assinou acordo para obter informações 
compartilhadas da Polícia Federal. É o primeiro estado a ter acesso 

a sistemas da PF. “Goiás foi o primeiro a firmar esse acordo. Teremos 
aqui um plano piloto que irá se reproduzir nos demais estados da 
federação”, disse. Por sua vez, o Supremo Tribunal Federal (STF) 

decidiu que presos podem ser transferidos, dentro do estado, sem 
autorização judicial. A Suprema Corte reconheceu a legalidade de uma 

das práticas de Goiás para combater o crime organizado. Página 8

PREÇOS DA SOJA 
SURPREENDE
NO COMEÇO

DE JULHO

O mercado brasileiro teve bons negócios 
nesta segunda-feira (1), com os preços 

subindo expressivamente. A valorização 
foi favorecida pelos ganhos em Chicago e 
no dólar. Nos portos, as cotações também 

subiram. Em Rio Verde, preço da saca foi de 
R$ 125 para R$ 125,50 Página 16
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43ª ExpoMineiros agitou
a cidade no final de semana

REDAÇÃO

Terminou na noite deste 
domingo (30/6) a 43ª ExpoMi-
neiros Rodeio Show, depois de 
quatro dias intensos de festa, 
música, comida e muita agita-
ção, potencializados pelos por-
tões abertos e entrada gratuita 
em todos os dias do evento.

Além das tradicionais com-
petições de rodeio, a ExpoMi-
neiros contou com uma di-
versificada programação que 
incluiu shows musicais, expo-
sições agropecuárias e uma 
variada praça de alimentação, 
o que garantiu entretenimento 
para todas as idades.

Na quinta-feira, o prefeito 
Aleomar Rezende participou 
da cerimônia de abertura. Aleo-
mar destacou a importância do 
evento para a economia local e 
para o fortalecimento da cultu-
ra, e ressaltou o compromisso 
da administração municipal 
em apoiar eventos que pro-
movam o desenvolvimento da 
cidade. Ele também destacou a 
importância de iniciativas que 

valorizem a tradição rural e res-
saltou o papel dos agricultores 
e pecuaristas como impulsio-
nadores do crescimento.

“Quero aproveitar este mo-
mento para agradecer a todos 

os envolvidos na organização 
deste evento magnífico. Sei que 
o trabalho árduo e a dedica-
ção de vocês são fundamentais 
para o sucesso da ExpoMinei-
ros a cada ano. Nosso compro-

misso é continuar no apoio a 
iniciativas como esta, que tanto 
engrandecem nosso municí-
pio”, destacou o prefeito.

A ExpoMineiros Rodeio 
Show atraiu milhares de visi-

tantes de toda a região. A Pre-
feitura de Mineiros foi parceira 
do evento e, com isso, garante 
a entrada gratuita na pista du-
rante os quatro dias de espetá-
culo.

Evento contou com 
diversificada programação 
que incluiu shows musicais, 
exposições agropecuárias 
e variada praça de 
alimentação

Momentos da 43ª ExpoMineiros, que agitou a cidade no final de semana — Foto: Reprodução.

Mineiros entrega mais 50 unidades do Programa 
Pra Ter Onde Morar - Casas a Custo Zero

REDAÇÃO

A Prefeitura de Mineiros re-
alizou nesta segunda-feira (1), 
a entrega de 50 novas moradias 
a custo zero, viabilizadas pelo 
programa “Pra Ter Onde Mo-
rar Construção - Casas a Custo 
Zero”.  A entrega das unidades 
foi realizada no Loteamento 
Solar Betel.

Durante a cerimônia, o pre-
feito Aleomar Rezende enfati-
zou o compromisso contínuo 
da administração municipal 
em promover a igualdade so-
cial, a segurança e o bem-estar 
das famílias.

“O programa é resultado do 
compromisso da administra-
ção municipal no sentido de 
garantir que todos os cidadãos 
tenham acesso a moradias dig-
nas. A Prefeitura de Mineiros 
reafirma o compromisso com o 
bem-estar dos cidadãos. Juntos 
podemos construir um futuro 
melhor para todos”, destacou o 
prefeito.

Desenvolvimento

Para o secretário da Infraes-
trutura, Pedro Sales, todos os 
esforços estão focados nesses 
objetivos com uma preocupa-
ção adicional: atender todos 
os municípios goianos, contri-
buindo assim para o desenvol-
vimento de todas as regiões.

“É um diretriz da gestão 
Caiado, estar presente em to-
dos os cantos de Goiás com 
atendimentos sociais, entre os 
quais está inserida a habitação”, 
frisa. Com essas novas mora-
dias a custo zero, iniciadas ago-
ra, lembra o secretário, estão 
sendo injetados na economia 
goiana mais de R$ 310 milhões 
de investimentos, provenientes 
do Fundo de Proteção Social do 
Estado de Goiás (Protege).

Para ser atendido, o muni-
cípio precisa propor ao estado 
a cessão de terreno regulariza-
dos para a construção das uni-
dades.

Número inédito
De acordo com o presidente 

da Agehab, Alexandre Baldy, o 
volume do trabalho realizado 
hoje pela Agência é histórico, 
já que nunca antes na trajetória 
das políticas públicas estaduais 
de habitação foram construídas 
tantas unidades habitacionais. 
“O mais significativo é que a 
gestão Ronaldo Caiado chegou 
a um número inédito de uni-
dades a custo zero e com qua-

lidade. Qualquer cidadão que 
visitar um dos nossos canteiros 
poderá observar o alto padrão 
em que estão sendo emprega-
dos os recursos do contribuinte 
goiano”, destaca o gestor.

Baldy ressalta também que 
estes resultados se alinham 
com a determinação do gover-
nador de ampliar e facilitar o 
acesso às políticas de habita-
ção de interesse social de Goiás 
especialmente para a famílias 
que mais precisam.

“Tanto o governador como a 

primeira-dama Gracinha Caia-
do, que é a coordenadora do 
Goiás Social, fizeram do aten-
dimento social no estado uma 
prioridade”, sublinha.

“O mais significativo é que a 
gestão Ronaldo Caiado chegou 
a um número inédito de uni-
dades a custo zero e com qua-
lidade. Qualquer cidadão que 
visitar um dos nossos canteiros 
poderá observar o alto padrão 
em que estão sendo emprega-
dos os recursos do contribuinte 
goiano”, destaca o gestor.

Baldy ressalta também que 
estes resultados se alinham 
com a determinação do gover-
nador de ampliar e facilitar o 
acesso às políticas de habita-
ção de interesse social de Goiás 
especialmente para a famílias 
que mais precisam.

“Tanto o governador como a 
primeira-dama Gracinha Caia-
do, que é a coordenadora do 
Goiás Social, fizeram do aten-
dimento social no estado uma 
prioridade”, sublinha.

Aleomar Rezende 
enfatizou o compromisso 
contínuo da administração 
municipal em promover 
a igualdade social, a 
segurança e o bem-estar 
das famílias

Mineiros entrega mais 50 unidades habitacionais do Programa Pra Ter Onde Morar - Casas a Custo Zero — 
Foto: Reprodução.
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O seu jornal diário

Após um ano sem festejar o 
Natal comemorações voltam e 
são apreciadas pelos goianos

Redação

O Natal é uma data come-
morativa que simboliza o nas-
cimento de Jesus Cristo. Esta
celebração acontece há mais de 
1.600 anos no dia 25 de dezem-
bro. 

Durante muitos anos após 
seu nascimento, essa come-
moração era feita em dias dife-
rentes, pois não se sabia a data
exata de seu nascimento. Foi no 
século IV que se estabeleceu a 
comemoração do natal no dia 25
de dezembro, pelo Papa Julius.

Além da inexistência de do-
cumentos históricos que confir-
mem a data do nascimento de 
Cristo, uma das explicações para 
a escolha do dia 25, são as festas 
pagãs que costumavam ser reali-
zadas nesse dia.

Essa era a data em que os
romanos comemoravam o sols-
tício de inverno, a celebração 
era uma homenagem ao Deus 
Sol (natalis invicti solis) e era o
momento em que os romanos 
pediam por fartura.

Todos os anos as cidades nes-
sa época ficam todas iluminadas
e as crianças esperam que o Pa-
pai Noel, traga o tão esperado
presente de final de ano, além 
das festividades que também 
acompanham essa data. Após 
mais de um ano de isolamento
pela Covid-19 e agora parte da 
população imunizada pelas va-

cinas, está sendo possível come-
morar e promover ajuntamentos
em comemoração à essa cele-
bração.

Em Rio Verde, a população
conta com a Fazendinha do
Noel dentro do Sindicato Rural. 
As atrações estão acontecendo 
desde o dia 09 e segue até o dia 

22 desse mês e todos os dias as
programações são para as crian-
ças e adultos.

A entrada é gratuita, o consu-
mo dentro do parque e os brin-
quedos são pagos, todos devem
se atentar as regras de circula-
ção, sendo elas:  uso de mascará 
a retirada dela é permitida ape-

nas para alimentação, todos de-
verão ter a temperatura medida, 
em caso de temperatura acima
de 37,8 graus, a pessoa não será
permitida a entrada e é obriga-
tória a apresentação do cartão 
vacinal, com as duas doses de 
vacinas contra covid-19, para o
público maior de 12 anos.

Em jataí os moradores con-
tam com a Casa do Papai Noel 
na Praça Tenente Diomar Me-
nezes, os festejos começaram 
no dia 10 e deve ir até o dia 24 
desse mês e em todos os dias as
programações é para adultos e 
crianças.

Para participar é só entrar 
no site da Prefeitura de Jataí e 
fazer o agendamento. No agen-
damento é preciso colocar os 
dados pessoais e anexar o com-
provante de que tomou as duas 
doses ou dose única da vacina 
contra a Covid-19. Crianças me-
nores de 12 anos não precisam 
de comprovante de vacinação, 
mas é obrigatório o agendamen-
to.

Em Mineiros, o município já 
está em clima natalino desde a 
última sexta-feira, 10, quando o 
prefeito Aleomar Rezende acio-
nou as luzes natalinas na Praça
José Pereira dos Santos. O mo-
mento especial marca o retorno 
das festividades natalinas pelas
ruas da cidade. O evento contou 
com a participação da popula-
ção, com direito a um concerto
todo especial da anda municipal
Brasilino Alves de Oliveira. Além 
da praça José Pereira dos Santos,
a decoração natalina pode ser 
conferida nas principais ruas, 
avenidas e locais mais frequen-
tados pela população mineiren-
se. 

O controle da quantidade de 
pessoas e uso de máscara são 
algumas medidas tomadas em 
todos os municípios a para a 
proteção da população. Em Rio 
Verde Jataí, apresentação do 
comprovante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19 é ne-
cessário para entrar na Fazendi-
nha e na Casa do Papai Noel.

Em Jataí e Rio Verde, além da máscara, também precisa da apresentação 
do comprovante das duas doses contra Covid-19 para entrar na 
Fazendinha e Casa do Papai Noel 

A magia do Natal está de 
volta e encanta adultos 
e crianças através das 
festas promovidas pelas
prefeituras

Karlos Cabral quer assegurar direitos de recém-nascidos com deficiência 
O deputado Karlos Cabral 

(PDT) apresentou um Projeto 
de Lei (PL) que visa estabele-
cer a obrigatoriedade de infor-
mação sobre o nascimento de 
bebês com deficiência de qual-
quer natureza – a ser executado 
no território goiano.

A assessoria do deputado 
afirma que o texto prevê a ne-
cessidade por parte das Casas 
de Saúde, Santas Casas, Hospi-
tais Filantrópicos, Maternida-
des, Clínicas, Centros de Saúde 
e demais estabelecimentos de 
saúde que realizem ou prestem 
os serviços de parto, a providen-
ciar o registro de recém-nascido 
com qualquer deficiência às Se-
cretarias Municipais ou Estadu-
al de Saúde, no prazo de cinco 

dias, a fim de alimentar o banco 
de dados dos órgãos compe-
tentes. Além de assegurar que 
o diagnóstico dos bebês com 
deficiência seja rapidamente 
identificado e comunicado. 

Cabral quer que o acompa-
nhamento precoce as pessoas 
com deficiência, possibilita a 
este grupo, uma maior partici-
pação social, poupando desen-
volver problemas psicológicos 
ao longo da fase de crescimen-
to, assim como auxiliar os pais 
quando estes tiverem dúvidas 
de como lidar com determina-
das situações.

Ao longo do seu mandato, 
Karlos Cabral sempre esteve 
à frente da causa do deficien-
te físico, contando com o atual 

projeto, o parlamentar já apre-
sentou nove proposições com 
o tema. Em especial, a Lei n° 
20626/1, de sua autoria, que 
desde 2019 passou a assegurar 
o direito à vacinação domici-
liar das pessoas idosas, pes-
soas com deficiência motora,
multideficiência profunda com 
dificuldade de locomoção ou 
doenças incapacitantes e dege-
nerativas em Goiás.

Em nome do deputado o 
assessor Luís Henrique, co-
mentou que a expectativa é
que o projeto de lei seja vota-
do ainda no primeiro semestre 
do ano que vem e explicou que 
essa iniciativa tem grande ape-
lo, por isso, conta a adesão da 
casa. Deputado Karlos Cabral (PDT) – Foto: Alego

Em Mineiros, praças e ruas receberam iluminação especial de natal – 
Foto: Secom 

Fazendinha do Noel em Rio Verde exige comprovação das duas doses – 
Foto: Divulgação 
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Espaço de eventos e som automotivo é 
inaugurado em Quirinópolis 

REDAÇÃO

O prefeito Anderson de Pau-
la e a vice-prefeita Nicolina Ma-
ria da Costa, fizeram a entrega 
do Espaço de Eventos e Som 
Automotivo Edu Tolentino. O 
local possui quase10 mil me-
tros quadrados de construção.

A obra que recebeu um in-
vestimento de quase meio mi-

lhão de reais, foi construída 
com recursos próprios do mu-
nicípio. A iniciativa visa aten-
der os amantes de som auto-
motivo e de manobras radicais 
com veículos.

O espaço dedicado a essas 
atividades foi edificado em um 
local afastado do centro urbano 
e de bairros residenciais, para 
evitar conflito com a comuni-
dade que não aprecia som au-
tomotivo, manobras radicais e 
também para evitar possíveis 
acidentes. 

O espaço recebeu o nome 
Edu Tolentino, em homenagem 
ao jovem que era um dos prin-
cipais entusiastas da modalida-
de em Quirinópolis.

Espaço contempla 
praticantes de manobras 
radicais e foi edificado 
em um local afastado do 
centro urbano e de bairros 
residenciais

Espaço de eventos e som automotivo inaugurado no último domingo, data em que seria o aniversário do 
homenageado — Foto: Reprodução.

Câmara Municipal de Rio Verde
institui comenda Antonio Chavaglia

REDAÇÃO

A Câmara Municipal de Rio 
Verde, realizou uma sessão so-
lene para o lançamento da Co-
menda “Antonio Chavaglia”, na 
última semana. Essa honraria 
será atribuída às personalida-
des de destaque do cooperati-
vismo no município. 

A autoria da comenda é do 
vereador Gerlos Mendonça, ela 
visa condecorar as personali-
dades do cooperativismo que 
se destacarem e contribuir para 
a elevação de Rio Verde, pois de 
acordo com ele, é uma forma 
de homenagear o maior líder 
do setor no Estado. “A comenda 
representa o reconhecimento 
pelo seu trabalho e dedicação 
que trouxe impacto positivo 

para a sociedade”.
O presidente da Câmara 

Municipal, Idelson Mendes, ao 
iniciar a solenidade destacou 
os trabalhos do homenagea-
do. “Todos sabem da relevân-
cia dessa comenda e o Anto-
nio Chavaglia se destacou em 
contribuir para o crescimento 
e a expansão da Comigo. Ele é 
referência por prestar um tra-
balho essencial não apenas 
em Rio Verde, mas em outros 
lugares também. Essa comen-
da ficará marcada na história”, 
afirmou. 

Durante seu discurso, o ho-
menageado lembrou dos com-
panheiros pioneiros na inaugu-
ração da Comigo, do apoio da 
esposa e dos filhos e agradeceu 
o vereador Gerlos pela proposta 
de criar a comenda e os amigos 
presentes das empresas coope-
radas. “Tive o apoio da família 
durante minhas viagens por 
vários anos no meu trabalho 
enquanto líder cooperativista. 
Digo que a Comigo está acima 
dessa comenda, ninguém faz 
nada sozinho e sem a ajuda dos 

companheiros de trabalho, não 
conseguimos ir em frente”. 

Chavaglia já liderou o sis-
tema OCB Goiás e o Sescoop 
Goiás por 17 anos, foi sócio- 
fundador do Sicoob Credi-Ru-
ral e presidiu a Comigo durante 
muitos anos, expandindo a co-
operativa para 19 municípios. 
No momento, Antônio é pre-
sidente do conselho adminis-
trativo da Comigo e sob sua 

administração, foi criada a Tec-
noshow Comigo, a maior feira 
de tecnologia do agronegócio 
no Centro-Oeste.

A mesa diretora da cerimô-
nia foi composta pelo primeiro 
secretário da Casa, vereador 
Soldado Fernando; o superin-
tendente do Sistema OCB Goi-
ás, Jubrair Gomes Caiado; a 
deputada federal Marussa Bol-
drin; o secretário de Agricultu-

ra, Paulo Martins, representan-
do o prefeito Paulo do Vale; o 
presidente executivo da Comi-
go, Dourivan Cruvinel; o pre-
sidente do Sicoob Credi-Rural, 
Kadmo Ribeiro Carneiro; o di-
retor administrativo financeiro 
da Comigo, Warlen Ferreira de 
Freitas; o ex-presidente da Câ-
mara Adão Mota Filho; e dois 
dos pioneiros Vanderval Lima 
Ferreira e Edgar Leão Martins. 

“A comenda representa 
o reconhecimento pelo 
seu trabalho e dedicação 
que trouxe impacto 
positivo para a sociedade”, 
disse o vereador Gerlos 
Mendonça.

Sessão solene foi realizada na noite desta sexta-feira (28) — Foto: Reprodução.

Santa Helena: Herso abre processo
seletivo para contratação imediata

REDAÇÃO

O Hospital Estadual de San-
ta Helena de Goiás Dr. Alba-
nir Faleiros Machado (Herso) 
anuncia abertura de processo 
seletivo com quatro vagas de 
contratação imediata e 155 
para formação de cadastro re-
serva. As posições estão dis-
tribuídas em diversos setores, 

com salários variando entre R$ 
1.420,00 e R$ 4.750,00 para as 
vagas imediatas e até 6.095,87 
para as vagas de cadastro re-
serva.

O edital de abertura do pro-
cesso seletivo foi publicado na 
quinta-feira (29) e define que o 
procedimento será conduzido 
em três etapas: análise curri-
cular, prova presencial e entre-

vista. Os interessados podem 
realizar suas inscrições entre 
1º e 7 de julho, exclusivamente 
por meio do site do Instituto de 
Planejamento e Gestão de Ser-
viços Especializados (IPGSE), 
organização social responsável 
pela gestão da unidade de saú-
de.

Para efetuar a inscrição, os 
candidatos devem preencher 

o formulário disponível no 
site e enviar seus currículos, 
bem como os documentos que 
comprovem os requisitos de 
participação. Caso prefiram, os 
candidatos podem entregar os 
documentos comprobatórios 
no Setor de Recursos Humanos 
do Herso, até as 12 horas do dia 
8 de março.

As vagas de contratação 

imediata abrangem diversos 
cargos, incluindo assistente 
administrativo 2, assistente so-
cial, auxiliares de almoxarifa-
do, farmácia e de manutenção, 
biomédico, enfermeiro 1 e 2, 
farmacêutico, psicólogo hospi-
talar, entre outros. As jornadas 
de trabalho e os requisitos de 
escolaridade variam de acordo 
com cada função. 
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Prefeitura de São Simão anuncia evento 
inédito na educação no município

REDAÇÃO

Desde 2006, o estatuto do 
magistério prevê a escolha de-
mocrática dos gestores, mas 
isso nunca foi aplicado. Em 
2022, a nova lei do Fundeb, que 
institui condicionalidades para 
o recebimento de verbas adi-
cionais, obrigou o município a 
cumprir essas regras.

Em 2023, perdemos cerca 

de 4 milhões por não cumprir 
duas condicionalidades: esco-
lha democrática e equidade na 
educação. O processo de im-
plementação começou há três 
anos e meio, com discussões 
retomadas em outubro de 2023. 
Em março de 2024, a Câmara 
Municipal aprovou a lei.

Após a aprovação, cursos 
de formação para gestores e a 
criação de comissões eleitorais 
ocorreram. Em junho, a prova 
de gestão foi realizada e, no dia 
17, a consulta pública.

Os gestores foram diplo-
mados e assinaram o termo 
de compromisso de gestão, 
fortalecendo a democracia e 
equidade na educação de São 
Simão e Itaguaçu.

Gestores da educação 
foram diplomados e 
assinaram o termo de 
compromisso de gestão, 
fortalecendo a democracia 
e equidade no município

Gestores da educação foram diplomados e assinaram o termo de compromisso de gestão — Foto: 
Reprodução.

Rio Verde alcança 1º lugar
em ranking de transparência

REDAÇÃO

O município de Rio Verde 
obteve o 1º lugar entre as ci-
dades goianas com mais de 
200 mil habitantes no ranking 
de transparência de portais, 
conforme pesquisa realizada 
pelo Tribunal de Contas dos 
Municípios do Estado de Goiás 
(TCMGO).

“Quando o assunto é trans-

parência pública, a Prefeitura 
de Rio Verde está no pódio”, dis-
se o prefeito Aleomar Rezende.

A conquista deu a Rio Verde 
o Selo Ouro de Qualidade em 
Transparência. A premiação 
foi concedida pelo Tribunal de 
Contas dos Municípios do Es-
tado de Goiás durante soleni-
dade realizada na quarta-feira 
(26/06) em Goiânia.

A Controladora Geral do 
Município, Hérica Cristina Ro-
drigues Ribeiro, representou o 
Prefeito Paulo do Vale na pre-
miação. Também esteve pre-
sente o Secretário de Planeja-
mento e Gestão, Álvaro César 
de Souza.

A avaliação, que reconheceu 
a eficiência da nossa gestão na 

prestação de serviços públi-
cos e na oferta de informações 
acessíveis a todos, foi realizada 
pelas Secretarias de Controle 
Externo e pela Superintendên-
cia de Gestão Técnica do Tribu-
nal de Contas dos Municípios 
do Estado de Goiás.

A análise abrangeu o perí-
odo entre agosto e outubro de 
2023, com uma minuciosa ve-
rificação dos portais das pre-
feituras e câmaras municipais 
de todas as cidades goianas. E 
Rio Verde mais uma vez desta-
cou-se como a mais transpa-
rente de todas, demonstrando 
dedicação e comprometimento 
com a população

Município obteve o 1º 
lugar entre as cidades 
goianas com mais de 200 
mil habitantes no ranking 
de transparência de 
portais

Herica Cristina, controladora geral do município recebe o Selo Ouro de 
Qualidade em Transparência representando o prefeito Paulo do Vale — 

Foto: Reprodução.

Escola particular de Rio Verde deverá pagar 
multa por cobrar taxa extra para atendimento 

de estudantes da educação especial
REDAÇÃO

Uma escola particular de Rio 
Verde deverá pagar multa de R$ 
50 mil por danos morais coleti-
vos, em razão da cobrança extra 
de valores para o atendimento 
de alunas e alunos da educação 
especial em suas individuali-
dades. O valor, que será desti-
nado ao Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente de Rio Verde, bus-
ca reparar os danos causados à 
coletividade e promover ações 
que visem à inclusão escolar 
de alunos com deficiência. A 
determinação para pagamento 
da indenização é decorrente de 
decisão judicial em ação pro-
posta pelo Ministério Público 
de Goiás (MPGO).

Na ação, proposta pela pro-
motora de Justiça Renata Dan-
tas de Morais e Macedo, foi sus-
tentado que esta cobrança vai 
contra o que é assegurado no 

Estatuto da Pessoa com Defici-
ência e na Lei da Educação In-
clusiva (Lei nº 7.853/99), além 
de desconsiderar os princípios 
constitucionais de igualdade e 
acesso à educação.

Em caráter liminar, a escola 
já havia sido obrigada a cum-
prir uma série de medidas, 
como:

•    apresentar cópias de to-
dos os contratos feitos durante 
este ano com alunas (os) da 
educação especial;

•    realizar o acolhimento de 
todas (os) alunas (os) da educa-
ção especial que buscarem ma-
trícula, sem qualquer prática 
discriminatória;

•    abster-se de recusar, sus-
pender, procrastinar, cancelar 
ou fazer cessar a inscrição de 
alunas (os) da educação espe-
cial por causa de suas deficiên-
cias;

•    revisar imediatamente 
todos os contratos atuais, eli-

minando a cláusula que impõe 
aos contratantes o ônus de cus-
tear despesas do serviço educa-
cional especializado;

•    deixar de impor, nos con-
tratos futuros, cobranças adi-
cionais pela oferta de serviço 
educacional especializado.

Contudo, nem todas as me-
didas foram cumpridas. Além 
disso, prova testemunhal pro-
duzida na instrução processual 
confirmou a prática discrimi-
natória da instituição ao cobrar 
valores adicionais para alunos 
com deficiência e a manuten-
ção de cláusulas contratuais 
discriminatórias, ainda que 
não executadas.

Na decisão, a juíza Renata 
Facchini Miozzo observou que, 
embora a escola tenha corrigi-
do a cláusula contratual, essa 
correção foi insuficiente e tar-
dia, demonstrando má-fé da 
instituição.

Uma escola particular de Rio Verde deverá pagar multa por cobrar taxa 
extra para atendimento de estudantes da educação especial — Foto: 

Reprodução.
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Extremistas vencem primeiro turno
das eleições legislativas na França

INTERNACIONAL

Patrick de Noronha

Segundo os meios de comu-
nicação ucranianos, o primeiro 
turno das eleições legislativas 
francesas de 2024 viu a vitória 
do Rassemblement National 
(RN), qualificado como “ami-
gos de Putin”, suscitando pre-
ocupações quanto ao futuro 
da ajuda francesa à Ucrânia 
e provocando manifestações 
massivas na França contra a ex-
trema-direita.

A vitória potencial do RN 
nas eleições legislativas france-

sas de 2024 levanta preocupa-
ções significativas em diversos 
setores, incluindo a cultura. No 
campo musical, David Olive-
ra, vice-presidente das Forces 
Musicales, alerta para as con-
sequências diretas na música 
clássica e na cultura em geral, 
citando exemplos de cortes de 

postos culturais e ameaças à 
liberdade de expressão artísti-
ca nas comunas dirigidas pela 
extrema-direita.

No plano internacional, em-
bora o RN tenha obtido mais 
de 33% dos votos no primeiro 
turno, analistas estimam que o 
impacto nas relações franco-a-

fricanas pode ser limitado por 
acordos bilaterais existentes 
e restrições institucionais. No 
entanto, a perspectiva de uma 
maioria do RN na Assembleia 
Nacional suscita preocupações 
na Europa e na Ucrânia, onde 
se teme uma paralisação da 
ajuda militar francesa.

A vitória potencial do Ras-
semblement National nas elei-
ções legislativas francesas de 
2024 levanta preocupações 
quanto ao futuro das relações 
franco-ucranianas. O acordo 
bilateral de segurança assina-
do entre a França e a Ucrânia 
em 16 de fevereiro de 2024, que 
prevê um apoio militar acresci-
do de 3 bilhões de euros para 
2024, pode ser questionado.

Este tratado, que compro-
mete a França a apoiar a Ucrâ-
nia militar e economicamente 
por um período de 10 anos, é 
crucial para a defesa da Ucrâ-
nia face à agressão russa. Uma 
possível revisão deste acordo 
por um governo do RN arris-
caria fragilizar não só o apoio 
direto à Ucrânia, mas também 
os esforços de cooperação cul-
tural, educativa e econômica 
desenvolvidos entre os dois pa-
íses desde a independência da 
Ucrânia.

Jordan Bardella, 28, desponta como jovem líder da extrema-direita francesa

Potencial vitória 
Rassemblement National 
(RN) gera preocupações 
significativas em diversos 
setores da sociedade 
francesa, dentre eles a 
cultura. RN obteve 33% 
dos votos na primeira fase 
do pleito

África libera 4,5 gigatoneladas de CO2
Patrick de Noronha

Um estudo recente da Uni-
versidade de Witwatersrand, 
localizada em Joanesburgo, 
na África do Sul, revela que a 
África, antes considerada um 
sumidouro de carbono, agora 
emite mais dióxido de carbono 
do que absorve. O continente 
libera cerca de 4,5 gigatonela-
das de CO2 na atmosfera a cada 
ano.

Os pesquisadores analisa-
ram as emissões de gases de 
efeito estufa (GEE) na África, 
levando em conta as emissões 
antropogênicas (decorrentes 
das atividades humanas) e as 
capacidades de absorção dos 
ecossistemas naturais. Eles 
constataram que as emissões 
provenientes do desmata-
mento, da agricultura, da in-
dustrialização e dos incêndios 
florestais agora superam a ca-

pacidade das florestas e outros 
ecossistemas de absorver o 
CO2.

Vários fatores contribuem 
para essa situação, como o des-
matamento. Esse problema na 
África, especialmente nas regi-
ões tropicais, reduz a capacida-
de das florestas de absorver o 
CO2 e libera o carbono arma-
zenado nas árvores e nos solos.

A pesquisa cita ainda as Zo-
nas úmidas. As zonas úmidas 

africanas, embora importantes 
para a sequestro de carbono, 
estão ameaçadas pela degra-
dação e conversão em terras 
agrícolas, o que transforma es-
ses sumidouros de carbono em 
fontes de CO2.

A crescente industrialização 
na África também contribui 
para o aumento das emissões 
de CO2, com projeções indi-
cando um possível aumento 
significativo das emissões até 

2050, caso medidas de descar-
bonização não sejam imple-
mentadas.

Para reverter essa tendên-
cia, são necessárias medidas de 
conservação, restauração dos 
ecossistemas e transição para 
tecnologias industriais mais 
verdes. O apoio internacional 
será crucial para ajudar o con-
tinente a atingir esses objetivos 
enquanto continua seu desen-
volvimento econômico.

Na seleção, Savinho diz ‘viajar’ em Rodrygo 
COPA AMÉRICA

Eder Traskini 
Folhapress

O jovem ataque da seleção 
brasileira teve média de 22 anos 
na goleada sobre o Paraguai. 
A noite foi ainda mais especial 
para o caçula do trio: Savinho, 
de 20 anos. Ele foi titular ao lado 
de Rodrygo, a quem considera 
como ídolo, mesmo com ape-
nas três anos de diferença.

O jogador que brilhou com 
a camisa do Girona na última 
temporada sempre falou que o 
‘Rayo’ era seu ídolo. Após o jogo, 
ele revelou que está começando 
a se soltar com Rodrygo, mas 
que ainda ‘viaja’ no atacante.

Savinho é tão fã de Rodrygo 
que acompanha canais sobre 
o atacante do Real Madrid no 
Whatsapp. O garoto da seleção 
é daqueles que passa tempo as-
sistindo vídeos de Rodrygo.

Antes da Copa América, a ti-
midez o impedia de trocar men-
sagem com o atacante do Real 
Madrid, mesmo já tendo estado 
com ele na seleção.

O sentimento de Savinho é 
mais uma prova de um novo 
momento do atacante do Real 

Madrid. Até outro dia, Rodrygo 
era um dos mais jovens da sele-
ção e era ele quem falava sobre 
estar jogando com suas inspira-
ções, sobretudo Neymar.

Agora, na renovação da sele-
ção, Rodrygo exerce um papel 
de destaque em campo e tam-
bém começa a se tornar refe-
rência fora dele. O camisa 10 
contou que sentou com Savinho 
no almoço para combinar movi-
mentos durante o jogo.

“Fico muito feliz de ser uma 
inspiração para outros, para jo-
vens assim, mesmo eu sendo jo-
vem. Savinho é um craque, tem 
um futuro brilhante. Demonstra 
isso todos os dias, hoje fez gol e 
estou feliz por ele. Antes do jogo, 
quando estávamos comendo, 
falei pra ele sentar do meu lado, 
mostrei uns vídeos de umas mo-
vimentações que a gente podia 
fazer. Ele está meu parceiro já, é 
gente boa”, diz Rodrygo.

Savinho e Rodrygo foram ti-
tulares contra o Paraguai e ago-
ra precisam jogar bem no duelo 
decisivo contra a Colômbia, ter-
ça-feira (2), às 22h (de Brasília). Brasileiro acompanha jogador do Real Madrid pelas redes sociais: admiração total

INSTAGRAM/ SÁVIO MOREIRA
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Euler Morais atua na
coordenação política
de Mabel em Goiânia

Principais restrições do
calendário eleitoral de 2024
começam neste mês de julho

Redação

O ex-deputado federal Euler 
Morais assumiu a coordenação 
de ações políticas da pré-cam-
panha do empresário Sandro 
Mabel, que vai concorrer à pre-
feitura de Goiânia pelo União 
Brasil e mais dez partidos. Eu-
ler, já foi secretário estadual no 
governo Maguito Vilela, secre-
tário em Goiânia e Aparecida, 
além de cargo de destaque no 
ministro da Agricultura na ges-
tão de Iris Rezende. O núcleo 
político é integrado também 
por Marcos Roberto Silva, Pau-
lo Ortegal, Agenor Mariano, 
Gustavo Mendanha e outros.

Euler programa as ativida-
des de Mabel com os dirigentes 
e pré-candidatos a vereador, 
com as bancadas de parlamen-
tares no Legislativo, além de 
compromissos com entidades 
de classe e segmentos organi-
zados da sociedade, como co-
munitários, evangélicos e em-
presariais.

Ele adianta que está sendo 
preparado, em sintonia com 
o governador Ronaldo Caiado 
e vice Daniel Vilela, o lança-
mento da campanha eleitoral 
de Sandro Mabel (UB) e Lean-
dro Vilela (MDB) conjunta, em 
agosto, na avenida Rio Verde, 
que faz limítrofe com os muni-
cípios de Goiânia e Aparecida 
de Goiânia.

Mabel preparado
Euler Morais ressalta que 

o empresário e ex-deputado 
federal tem longa experiência 
na vida privada e pública – foi 
assessor especial do presiden-
te Michel Temer -, o que con-
firma ser o melhor candidato 
para promover as mudanças 
que Goiânia precisa. “Mabel 
está ouvindo a sociedade, re-
colhendo as demandas para, 
eleito prefeito, dar nova dinâ-
mica à cidade, com geração de 
empregos e renda, preservação 
do meio ambiente e nova fase 
no recolhimento de lixo”.

Euler Morais: Sandro Mabel é o nome adequado para Goiânia

Agência Brasil

A partir deste mês, come-
çam a valer as principais res-
trições previstas no calendário 
eleitoral para impedir o uso 
da máquina pública a favor de 
candidatos às eleições muni-
cipais de outubro. As vedações 
estão previstas na Lei das Elei-
ções (Lei 9.504/1997).

No dia 6 de julho, três meses 
antes do pleito, começam as 
restrições para contratação e 
demissão de servidores públi-
cos. A nomeação de servidores 
só pode ocorrer se o resultado 
do concurso foi homologado 
até 6 de julho.

A partir do dia 20, os parti-
dos podem realizar suas con-
venções internas para a escolha 
dos candidatos aos cargos de 

prefeito, vice-prefeito e verea-
dores.

O primeiro turno das elei-
ções será no dia 6 de outubro. 
O segundo turno da disputa 
poderá ser realizado em 27 de 
outubro nos municípios com 
mais de 200 mil eleitores, nos 
quais nenhum dos candidatos 
à prefeitura atingiu mais da 
metade dos votos válidos, ex-
cluídos os brancos e nulos, no 
primeiro turno.

Os agentes públicos também 
estão proibidos de fazer trans-
ferência voluntária de recursos 
do governo federal aos estados 
e municípios. O dinheiro só 
pode ser enviado para obras 
que já estão em andamento ou 
para atender situações de cala-
midade pública.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

CÂMARA FEDERAL

Uma boa notícia vem da saúde pública de Goiás. O 
Hospital Estadual Alberto Rassi (HGG) realizou o milésimo 
transplante de órgãos da unidade de saúde, nesta última 
segunda-feira. A unidade é a única estadual que realiza 
transplantes de órgãos no estado de Goiás. O HGG é uma 
referência nos transplantes de rins e fígado. Recentemente, 
realizou os primeiros transplantes de pâncreas e medula 
óssea. Atualmente, já realizou 940 transplantes renais, 56 
hepáticos, 3 de medula óssea e 1 de pâncreas, um feito 
inédito para o Sistema Único de Saúde. Orgulha Goiás.

lProdutora de eventos, Esther 
Sabbag, pilotou um coquetel-jantar, 
em nome do projeto Café Business, 
que faz parte do projeto Viva 
Mulher, no Atlanta Gastrobar. O 
Café Business é o maior evento de 
network empresarial feminino de Aparecida de Goiânia.
lA justiça norte-americana parece ter um ‘dnazinho’ da 

justiça brasileira. Donald Trump, de condenado nos 
tribunais, caminha para ser o próximo presidente dos 
Estados Unidos. E sem bola de cristal.
lO brasileiro adora ostentar. Uma Bugati Chiron de mais de 

R$ 50 milhões é vista nas ruas de São Paulo. O bólido tem 
uma edição limitada de apenas 500 delas no mundo.
lEm Goiás e mais sete estados, o etanol segue mais 

competitivo do que a gasolina, que ainda está ‘o olho da 
cara’, para não dizer, também, do diesel. 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar’ - Josué 1:9

HGG completa milésimo 
transplante de órgãos

Confirma
Colhendo só elogios da 
sua gestão, Ronaldo Caiado 
(foto) é citado como o 
presidenciável de Direita  
que vai disputar com Lula 
as eleições. Esta semana,  
ao jornal ‘O Estado de S. 
Paulo’, Caiado reafirmou  
a sua pré-candidatura  
agora em 2026.   

Pode?!!
Engraçado, o presidente 
argentino Javier Milei deve 
vir ao Brasil mas não vai  
se encontrar com Lula. A  
que ponto chegou a 
beligerância entre  
as pessoas. 

Empatia
Para atualizar professores 
com novos métodos e 
ferramentas para estimular 
o aprendizado dos alunos, a 
Escola Interamérica promove 
o curso de férias ‘Educação 
empática: o socioemocional 
e suas aprendizagens-chave’, 
de hoje a 4 de julho. 

Inscrições
A abertura terá a presença 
do educador português 
José Pacheco, que vai falar 
sobre as ‘Novas Construções 
Sociais de Aprendizagem’. As 
inscrições podem ser feitas 
na página do Instagram: @
interamerica.centroepi. 

Continua
A família do presidente Joe 
Biden não quer que ele 
desista de se candidatar 
à reeleição nos EUA. 

Etarismo
Biden tem sido vítima de 
etarismo e preconceito, 
um possível discurso de 
capacitismo de uma doença 
que ele sequer possui. 

Uaí, só!
É só o presidente Lula abrir a 
boca para o dólar aumentar  
de preço. Tem alguma coisa 
errada aí. Não pode!!

Especulação
O grande problema está  
na especulação do mercado. 
Só isso, nada mais.

‘O FORO DE DISCUSSÃO E DE DEBATES É O PARLAMENTO BRASILEIRO. TEMOS O MAIOR RESPEITO E APREÇO PELO NOSSO PARLAMENTO. E, TAMBÉM, HÁ PARTICIPAÇÃO DA 
PF NESSA DISCUSSÃO. JÁ RESSALTEI A IMPORTÂNCIA DESSE INSTRUMENTO [DELAÇÃO PREMIADA]. TENHO CERTEZA DE QUE NOSSOS CONGRESSISTAS TERÃO SABEDORIA 

SUFICIENTE PARA NÃO TIRAR ESSA FERRAMENTA’, DIRETOR-GERAL DA POLÍCIA FEDERAL, ANDREI RODRIGUES

Ministro conhece ações do PAA/Conab  
Paulo Teixeira (Ministro 
do Desenvolvimento 
Agrário) esteve nesta 
segunda-feira, em 
Goiânia. Participou de 
ampla reunião com 
servidores da Companhia 
e demais órgãos 
vinculados ao MDA. O 
ministro conheceu as 
ações do PAA/Conab referente aos projetos apresentados 
pelos produtores goianos. A Conab local destacou ainda, a 
importância da reabertura de unidades armazenadoras em 
Goiás. Em 34 anos de e xistência da Conab, Paulo Teixeira,  é o 
primeiro Ministro que visita a Conab goiana. 

O Mar de Incertezas, de Selma Parreira 
A artista Selma Parreira teve sua 
mostra inédita, chamada ‘Mar de 
Incertezas’, inaugurada em junho, 
na Cerrado Galeria. O evento de 
abertura contou com a presença de 
convidados e do público em geral. 
Com cerca de 20 peças, a mostra 
pode ser conferida com entrada 
franca até o dia 19 de agosto, de 
segunda à sexta, das 10h às 19 horas, 
e aos sábados, das 10h às 13h. A 
galeria fica na Rua 84 nº 61, no Setor 
Sul, em Goiânia. Na foto, a artista Selma Parreira com o piloto de 
avião Sebastião Abreu. O registro é de Lu Barcelos. 
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Leandro Vilela diz que aceitou
disputar em Aparecida para dar
sequência ao legado de Maguito

Cloves Reges

O ex-deputado federal Le-
andro Vilela (MDB), agora pré-
-candidato a prefeito de Apa-
recida de Goiânia, disse que o 
desejo de administrar a cidade 
não faz parte de um projeto 
pessoal, mas tem o objetivo de 
dar continuidade ao legado de 
Maguito Vilela, ex-prefeito que 
governou Aparecida entre 2009 
e 2016 e que é considerado o 
responsável pelo desenvolvi-
mento do município da região 
Metropolitana da capital, hoje 
um dos mais importantes do 
Estado.

“O projeto [de administrar 
Aparecida de Goiânia] não é 
meu. O projeto é de Aparecida 
e por Aparecida. Ele não é um 
projeto pessoal. E eu só posso 
participar desse projeto se for-
mos vencedores. Eu não posso, 
não tenho o direito e não vou 
envergonhar o legado de Ma-
guito Vilela, depois do tanto 
que ele fez por Aparecida de 
Goiânia”, destacou em entrevis-

ta à jornalista Cileide Alves, do 
jornal O Popular,

Chancela de Caiado
Sobrinho do próprio Magui-

to e primo do vice-governador 
Daniel Vilela, atual presiden-
te do MDB estadual, Leandro 
Vilela foi o nome chancela-
do pelo governador Ronaldo 
Caiado (UB) para representar 
a base governista em Apareci-
da de Goiânia. Ele substitui o 
atual prefeito da cidade, Vilmar 
Mariano, que havia se filiado ao 
União Brasil em abril próximo 
passado com o intuito de dis-
putar a reeleição.

De acordo com o que foi di-
vulgado, o nome de Vilmar não 
estaria bem situado nas pes-
quisas quantitativas e seu perfil 
não despontava nas qualitati-
vas, motivo pelo qual Caiado e 
seus aliados optaram pela troca 
de apoio. O próprio governador 
justificou a pré-candidatura de 
Vilela sob o argumento de que 
Aparecida não pode retroagir a 
administrações que antecede-
ram Maguito Vilela, o que re-
presentaria um imenso prejuí-
zo para a população da cidade.

Leandro Vilela ressaltou que 
foi, ao lado de Maguito, um dos 
principais responsáveis pelo 

desenvolvimento que Apare-
cida de Goiânia experimentou 
no período em que o emede-
bista administrou a cidade. Ele 
lembrou, também, que a histó-
ria do município se divide no 
antes e depois de Maguito.

“Acredito eu que, nos go-
vernos do Maguito Vilela, não 
teve um deputado federal que 
trabalhou mais, que lutou mais 
e que conseguiu carrear mais 
obras, recursos e investimentos 
do que eu, participando ati-
vamente da transformação de 
Aparecida de Goiânia pós Ma-
guito Vilela. Antes do Maguito, 
Aparecida era considerada uma 

cidade dormitório, uma cidade 
que as pessoas não tinham nem 
amor e nem orgulho dela e não 
gostavam nem de emplacar os 
seus carros com Aparecida de 
Goiânia”, explicou, afirmando 
que irá se desdobrar para man-
ter a excelência responsável 
pela transformação de Apareci-
da desde as administrações de 
Maguito, e que foi mantida pelo 
ex-prefeito Gustavo Mendanha 
e pelo também prefeito Vilmar 
Mariano.

Perfil
Leandro Vilela Veloso tem 

48 anos, nasceu em Jataí, cida-
de da região Sudoeste de Goi-
ás, e foi deputado federal pelo 
MDB entre 2003 e 2015. Iniciou 
a carreira política na sua cidade 
natal, onde foi vereador entre 
1997 e 2002. 

Leandro Vilela: continuidade do legado de Maguito Vilela

Segundo o ex-deputado, 
seu nome surgiu com 
o propósito de evitar 
que a maior cidade da 
região Metropolitana 
retroaja a administrações 
que antecederam as 
gestões de Maguito 
Vilela, emedebista que 
governou Aparecida 
entre 2009 e 2016 e é 
tido como referência 
no desenvolvimento 
do município da região 
Metropolitana

O projeto [de 
administrar 
Aparecida 

de Goiânia] não 
é meu. O projeto 
é de Aparecida e 
por Aparecida. Ele 
não é um projeto 
pessoal. Eu não 
posso, não tenho 
o direito e não vou 
envergonhar o 
legado de Maguito 
Vilela, depois do 
tanto que ele fez 
por Aparecida de 
Goiânia”

TCM afasta secretário de 
Saúde de Goiânia por 90 dias

Redação

O presidente do Tribunal de 
Contas dos Municípios de Goi-
ás, conselheiro Joaquim Alves 
de Castro Neto, determinou o 
imediato afastamento do se-
cretário Municipal de Saúde de 
Goiânia, Wilson Pollara, e tam-
bém a suspensão de qualquer 
contratação emergencial da Se-
cretaria Municipal de Saúde da 
capital. A decisão foi publicada 
neste sábado (29/06) e atende 
representação, com pedido de 
cautelar, do Ministério Público 
de Contas.

De acordo com o MPTC, 
Wilson Pollara vem prejudi-
cando o erário municipal com 
a sua “insistente tentativa de le-
var a efeito contratação poten-
cialmente desvantajosa e antie-
conômica com objeto idêntico” 
ao de outra contratação direta 
que o TCM já havia determina-
do sua suspensão.

Segundo a peça inaugural 
da representação, o objeto do 

procedimento anterior era a 
contratação “em caráter emer-
gencial de empresa especiali-
zada na prestação de serviços 
em tecnologia para implemen-
tação, capacitação, manuten-
ção e informatização das cen-
trais de regulação do Serviço 
de Remoção – Suporte Avan-
çado (SAMU), fornecimento de 
mão-de-obra, teleassistência 
e tele propedêutica aplicada a 
urgências e emergências por 
um período de 180 dias.

Para o MPTC não existem 
motivos para a contratação 
emergencial e que não proce-
dem as alegações do secretário 
Municipal de Saúde. Na deci-
são, o presidente do TCM re-
conhece que a motivação ale-
gada por Wilson Pollara para a 
contratação direta é infundada 
e inverossímil de emergência 
de saúde pela dengue, para o 
caso do SAMU, e que há paten-
te negligência na manutenção 
material do SAMU quanto às 
ambulâncias e ao atendimento 

telefônico de urgência e emer-
gência, além de fragilização do 
quadro de profissionais médi-
cos da unidade.

Resposta de Pollara
Durante o evento de trans-

formação do Hospital e Mater-
nidade Municipal Célia Câmara 
(HMMCC) no Hospital Munici-
pal da Mulher e Maternidade 
Célia Câmara (HMMCC), na 
manhã desta segunda-feira, 1°, 
o secretário Wilson Pollara foi 
questionado sobre a decisão do 
Tribunal de Contas do Municí-
pio (TCM) de afastá-lo do car-
go. “Acatarei a decisão”, disse.

“As decisões não podem 
ser questionadas, mas acata-
das. Eu acato com respeito, 
inclusive já estou afastado. No 
entanto, logo mais à tarde, na 
audiência, tentarei esclarecer 
o que realmente houve”, frisou. 
Pollara revelou que o secretário 
executivo da pasta assumirá a 
secretária de saúde. Wilson Pollara: explicações ao TCM sobre contratos
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Goiás é primeiro 
estado a ter acesso 
a sistemas da PF

Presos em Goiás podem ser transferidos sem ordem judicial, diz STF

Motoristas 
relatam encontros 
fantasmagóricos
em cemitérios

Estado de Goiás passa a receber informações compartilhadas 
dos sistemas de combate a fraudes bancárias e ao abuso sexual 
infantil por meio da internet. Acordo assinado é inédito no país

Fato ou ficção, relatos tornaram-se comuns 
no Tik Tok. Sensor anticolisão do carro 
aponta presença de ‘fantasmas’

Ronaldo Caiado assina acordo com PF para troca de
informações: foco no combate à lavagem de dinheiro e pedofilia

Redação

A Polícia Federal e o Gover-
no de Goiás assinaram ontem 
acordo de cooperação técnica. 
“Goiás foi o primeiro a firmar 
esse acordo. Teremos aqui um 
plano piloto que irá se reprodu-
zir nos demais estados da fede-
ração”, disse Ronaldo Caiado. 

Serão compartilhados dois 
sistemas. O ‘Tentáculos’ é fo-
cado no combate a fraudes 
bancárias e o ‘Rapina’ distribui 
informações para o combate ao 
abuso sexual infantil por meio 
da internet. A partir de agora 
as forças de segurança federal 
e estadual podem desenvolver 
projetos e ações de interesse 
comum, oferecer treinamen-
to de recursos humanos, além 
de desenvolver e compartilhar 
tecnologias, informações e re-
cursos de informática.

Superintendente da Polícia 
Federal em Goiás, Marcela Ro-
drigues diz que o acordo feito 
entre União e Estado de Goiás 
terá impactos na criminalida-

de praticada no âmbito físico 
e virtual, não apenas no Bra-
sil. “É a primeira vez que a PF 
cede a uma força policial esta-
dual dois bancos de dados que 
abrangem uma repercussão e 
amplitude não só local, como 
internacional”.

“Estamos fortalecendo a 
repressão para mostrar para 
o país que é possível dar tran-
quilidade para nossos jovens. 
É inadmissível que crianças 
sejam expostas”, disse Caiado. 
O governador destacou que 
Goiás já atua na apreensão de 
drogas e, agora, as fraudes fi-
nanceiras serão mais dificulta-
das. “O sistema Tentáculos vai 
nos dar novas habilidades para 
combater fraudes bancárias, a 
prática de ‘esquentar dinheiro’”, 
disse o governador. 

“Considero que essa coope-
ração vem da confiança mú-
tua. Se as forças de segurança 
pública de Goiás não tivessem 
credibilidade, talvez não esta-
ríamos recebendo ferramentas 
de extrema importância”, ob-

servou o secretário de Seguran-
ça Pública, Renato Brum. Ele 
explica que os sistemas terão 
impacto diretamente no traba-
lho da Polícia Civil, aumentan-
do a capilaridade das ações.

Para a execução do acor-
do de cooperação técnica não 
haverá transferência de recur-
sos financeiros ou doações de 
bens. Cada corporação respon-
de pelos seus investimentos 
conforme a capacidade orça-
mentária. 

A Secretaria de Segurança 
Pública de Goiás (SSP) já atua 
em conjunto com a Polícia 
Federal. O maior exemplo da 
atuação é a Força Integrada de 
Combate ao Crime Organizado 
(FICCO), formada pelas polí-
cias Federal, Civil, Militar e Pe-
nal. A SSP compartilha com a 
PF diversas informações sobre 
ocorrências, suspeitos, dados 
sobre veículos, sistemas de in-
formática e imagens de câme-
ras de monitoramento, entre 
outros itens. 

Beto Silva

Proprietários de veículos 
Tesla têm compartilhado expe-
riências inusitadas: ao passa-
rem por cemitérios, eles ‘iden-
tificam’ ghosts. 

Vídeos viralizam nas redes 
sociais com a demonstração de 
que o sensor anticolisão do ve-
ículo que detecta pedestres su-
gere a presença de ‘fantasmas’. 

Quem tem Tesla está apro-
veitando a situação - por isso 
mesmo a dúvida se não seria 
uma mera ‘jogada de marke-
ting’. Passeios noturnos nos 
cemitérios estão rendendo di-
nheiro para os motoristas co-
rajosos.

Na internet, tais vídeos ba-
teram a casa dos 3 milhões de 
visualizações. Neles motoristas 
exibem seus painéis com aler-
tas de presença onde não há 

ninguém. 
Em um dos vídeos, o moto-

rista de um Tesla atravessa um 
cemitério em Arnold Estate, 
nos EUA - casa próxima ao ce-
nário do filme “A Invocação do 
Mal”, de 2013.

Outro vídeo, conforme re-
portagem do UOL, revela o 
cotidiano no cemitério West 
Side Cemetery District, em Taft, 
Califórnia. O medo: de fora, há 
jazigos e vegetação. Mas a tela 
do Tesla detecta várias pessoas 
próximas às lápides.

Segundo a reportagem, es-
pecialistas norte-americanos 
em tecnologia automotiva se 
dividem. Parte acredita que os 
sensores ultrassônicos captam 
outras coisas - e está, na verda-
de, ‘buggando’. Outros apostam 
mesmo nos mortos e sua vida 
social intensa. 

Redação

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu por unanimidade 
que o Governo de Goiás pode 
fazer a transferência de presos 
entre presídios do Estado de for-
ma administrativa, sem a neces-
sidade de ordem judicial.

No julgamento o relator, mi-
nistro Nunes Marques, acatou 
os argumentos da Procurado-
ria-Geral do Estado de Goiás 
(PGE-GO) e considerou que não 
há inconstitucionalidade na Lei 
Estadual nº 19.962/18, que, den-
tre os dispositivos, dispõe sobre 
o recambiamento de detentos.

A lei goiana foi questionada 
pela Ordem dos Advogados do 
Brasil – Seção Goiás (OAB-GO) 
no Tribunal de Justiça do Estado 
de Goiás (TJ-GO) e teve a ação 
direta de inconstitucionalidade 
julgada improcedente. A Ordem 
recorreu ao STF, que confirmou 
posicionamento do Judiciário 
goiano sobre a questão.

“O entendimento adotado 
no acórdão recorrido não diver-
ge da jurisprudência firmada no 
âmbito desta Corte no sentido 
de que, conforme o art. 24, I, da 
Constituição Federal, é concor-
rente a competência para legis-
lar sobre direito penitenciário, 

razão pela qual não se divisa a 
alegada ofensa aos dispositi-
vos constitucionais suscitados”, 
ressaltou o relator em seu voto, 
seguido por todos os membros 
do STF.

Para o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda, a decisão 
do STF reforça a prerrogativa 
do Estado federado para ado-
tar medidas que geram reflexos 
diretos na segurança pública. 
“Se a segurança pública é com-
petência dos Estados, vamos 
garantir e fazer valer as decisões 
administrativas do Estado em 
tal seara. Em um momento de 
grande fragilidade nacional no 

combate à criminalidade vio-
lenta e às facções criminosas, os 
Estados devem dispor de instru-
mentos e estratégias para garan-
tir segurança à sua população”, 
disse. 

Rafael Arruda reforça que 
o precedente do STF a favor 
de Goiás servirá de paradigma 
para os demais Estados. “Com 
tal atuação no TJ-GO e STF, 
garantimos que a administra-
ção prisional dê a palavra final 
em matéria de organização do 
sistema prisional em sua tota-
lidade.”

Na última semana a 2ª Se-
ção Cível do TJ-GO julgou pro-

cedente ação proposta pela 
PGE-GO a favor do Estado de 
Goiás e contra o Ministério Pú-
blico estadual (MP-GO), que 
questionava a determinação 
de que todas as transferências 
de preso para a Comarca de Pi-
racanjuba fossem precedidas 
de autorização judicial.

O ente estatal sustentou que 
essa determinação afrontaria 
disposição contida na Lei Es-
tadual nº 19.962/18, que prevê 
que as transferências podem 
ser feitas pelo órgão de admi-
nistração penitenciária, sem a 
necessidade de prévio contro-
le judicial.

Imagem mostra tela do Tesla capturando imagens de
'gente' lá fora, mas na cena real ninguém está próximo
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Nas duas últimas semanas houve um intenso debate so-
bre as mudanças realizadas nas pré-campanhas de Goiânia 
e Aparecida de Goiânia, quando os pré-candidatos Gustavo 
Gayer (PL) e Vilmar Mariano (UB) foram protagonistas, por 
motivos diferentes, de alterações em suas chapas majori-
tárias. Alguns analistas disseram que mudanças assim são 
pouco recorrentes, mas, não são uma ação isolada. Na mais 
poderosa democracia do planeta, os Estados Unidos, há for-
te tendência de mudanças no partido Democrata, diante da 
percepção que o presidente Joe Biden, candidato à reeleição, 
está fragilizado diante do ex-presidente Donald Trump, em-
presário e apresentador de TV, que assimilou como ninguém 
o estilo Ben Shapiro de debater. (Ben Shapiro é uma espécie 
de menino-prodígio da direita norte-americana e debate-
dor implacável, cujos métodos narrativos, são questionados 
por lançar mão de fake news e distorções de dados e estu-
dos científicos). Não que Biden seja incapaz de debater com 
Trump, porém, não está em sua plena forma, ou seja, alguns 
segundos mais lentos que o Republicano. Para os Democra-
tas americanos, mudar agora é evitar uma derrota previsível, 
pois, o ambiente não está propício para apostas na estratégia 
do “coitadismo”. Mudar, agora, pode obrigar alterações es-
tratégicas na campanha de Trump, que passou meses pre-
parando o ex-presidente para confrontar Biden. Se o partido 
Democrata escolher um nome com desenvoltura em deba-
tes, por exemplo, seria um ponto vulnerável a menos. Em 
resumo, mudanças nas campanhas eleitorais podem ser um 
trunfo interessante em projetos que estão fragilizados.               

O que o debate de Trump 
e Biden ensina sobre 
mudanças de rumo

Lá, também, muda
O fraco desempenho do pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Joe Biden, em debate na CBN, 
semana passada, incentivou 
eleitores e líderes do partido 
Democrata a pensar em subs-
tituí-lo para as eleições de no-
vembro.   

Pressão
Lá nos EUA, jornais e redes de 
televisão chegaram a pedir, na 
sexta-feira (28/06), que Biden 
reveja sua candidatura e ceda 
sua vez para outro nome capaz 
de confrontar Donald Trump.   

Datena vs Marçal
Com décadas de trabalho inin-
terrupto na TV e no rádio, José 
Luís Datena (PSDB) vê seu con-
corrente, Pablo Marçal (PRTB), 
assumir a terceira colocação na 
corrida pela prefeitura de São 
Paulo, evidenciando como a 
internet tornou-se poderosa.   

No digital
Pablo Marçal impõe relevan-
tes vitórias no ambiente digi-
tal, quando é comparado aos 
seus adversários, Ricardo Nu-
nes (MDB), Guilherme Boulos 
(PSOL), Tábata Amaral (PSB) e 
José Luiz Datena (PSDB).   

E o debate?
Os líderes das pesquisas de 
opinião em São Paulo estão 
avaliando o possível desem-
penho de José Luís Datena e 
Pablo Marçal nos debates tele-
visivos, ambos, com forte expe-
riência nos confrontos verbais.   

Semana decisiva
Praticamente todos os pré-can-
didatos à prefeitura de Goiânia 
estão decididos a revelar quem 
serão seus vices apenas na úl-
tima semana do período con-
vencional, entre a quarta-feira, 
31 de julho, e a segunda-feira, 
05 de agosto.    

No mundo
Enquanto a direita avança so-
bre os países da Europa, Amé-
rica Latina e Estados Unidos, a 
esquerda contempla cada vez 
menos perspectivas de poder 
em países relevantes.  

Desafio
O avanço da direita se dá, em 
parte, pela incapacidade de 
governos progressistas em con-
trolar a inflação global que se 
iniciou em 2020 e o aumento 
das ondas imigratórias. 

Reflexo
Sempre vale lembrar que o Bra-
sil costuma ecoar movimentos 
ideológicos que ocorrem na 
Europa e Estados Unidos em 
suas eleições gerais: em 2026, a 
direita irá ampliar espaços por 
aqui.  

Em busca da reeleição,
Rogério Cruz mostra
propostas aos vereadores

Esquerda ensaia lançar
candidatos a prefeito de
Aparecida de Goiânia

Redação

O prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz (Solidariedade), 
visitou a Câmara Municipal 
de Goiânia, quinta-feira, 27, a 
convite do presidente da Casa, 
Romário Policarpo (PRD). Em 
busca da reeleição, Rogério 
está no movimento de pré-
-campanha das eleições muni-
cipais que acontecem em outu-
bro deste ano.

O gestor é o quinto candi-
dato a encontrar os vereadores 
da capital para apresentar suas 
propostas. Em meio às crises de 
gestão, Rogério Cruz sinalizou 
que está em busca da reeleição. 
Sobre a escolha de um candi-
dato a vice-prefeito, considerou 
que é uma discussão ampla. “O 

que eu preciso é que seja um 
vice que tenha o mesmo foco, 
o mesmo objetivo que o meu, 
um perfil de trabalho”, afirmou 
o prefeito.

Durante o discurso, o prefei-
to destacou em sua fala dados 
que justificam progresso. Con-
siderou que Goiânia se tornou 
uma das melhores cidades para 
se empreender, ocupando a dé-
cima posição de um ranking do 
Índice de Cidades Empreen-
dedoras (ICE) 2023, produzido 
pela Escola Nacional de Admi-
nistração Pública (Enap).

Em seguida, sustentou que 
mais de 90 mil empregos foram 
produzidos em três anos e meio 
de mandato, segundo dados do 
Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (CAGED).

Redação

Após a substituição do pre-
feito Vilmar Mariano (União 
Brasil) pelo ex-deputado federal 
Leandro Vilela (MDB), na base 
do governo Caiado/Daniel, o ce-
nário eleitoral de Aparecida de 
Goiânia ganha novos contornos. 
Na disputa, já foi lançada a pré-
-candidatura do Professor Alci-
des (PL).

O PSB cogita o lançamento da 
pré-candidatura de Willian Pan-
da, vereador e suplente de depu-
tado estadual. Em reunião com 
Elias Vaz, presidente estadual do 
PSB, Panda recebeu “sinal verde” 
para estruturar a pré-campanha 

até as convenções partidárias. “A 
gente está fazendo uma consul-
ta interna, não somente sobre a 
candidatura, mas também sobre 
a estruturação dessa candidatu-
ra”, declarou o vereador.

O PT tem dois nomes como 
possíveis candidatos à prefeitu-
ra: advogado Amarildo Cardoso 
e o professor e ex-deputado fe-
deral Chico Abreu.

A Federação PSOL/Rede de-
verá ter chapa própria à suces-
são do prefeito Vilmar Mariano 
(UB). Dois nomes são lembra-
dos: Humberto Chaves e Water-
loo Ferraz. Até as convenções, 
um deverá ser cabeça de chapa 
emo outro vice.

Rogério Cruz leva propostas aos vereadores

Fake News e intermináveis debates sobre assuntos sem 
nenhuma importância deixarão as campanhas eleitorais 
mais empobrecidas de propostas, pelo menos é o que se 
percebe nesta pré-campanha. 

As coordenações de campanhas passarão muito tempo 
desmentindo boatos e administrando conflitos surgidos 
em grupos de WhatsApp, inclusive, dentro de suas próprias 
equipes. 

É um terrível efeito colateral que a internet trouxe para 
o meio político, que ainda não conta com uma legislação 
forte e bem definida que possa coibir excessos e comporta-
mentos criminosos.      

Importante meio de 
comunicação, redes sociais 
podem empobrecer debate 

político em 2024
Willian Panda: tentativa de unir siglas de esquerda
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Bolsonaro, inelegível e na mira da PF, fala 
em passar por 2024 para chegar a 2026

Folhapress

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL), inelegível até 2030 
depois de ter sido condenado 
pelo TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral), disse em Belém nes-
te domingo (30) que “vamos 
vencer e voltar àquele período 
que experimentamos há pou-
co, de paz e de prosperidade”. 
“Mas, para chegar em 2026, te-
mos que passar por 2024. Por 
todos os municípios do Brasil”, 
disse ele, em referência às elei-
ções deste ano.

Bolsonaro e a ex-primei-
ra-dama Michele Bolsonaro 
(PL) estiveram em Belém para 
participar do lançamento da 
pré-candidatura do deputado 
federal Delegado Éder Mauro 
(PL-PA) à prefeitura da cidade. 
O parlamentar também é o pre-
sidente do PL no estado.

Os apoiadores receberam o 
ex-presidente no aeroporto da 
capital paraense e seguiram em 
motociata até a região da Doca, 
onde Bolsonaro discursou em 
cima de um caminhão de som.

Condenado pelo TSE e tor-
nado inelegível em dois proces-
sos, por mentiras e ataques ao 
sistema eleitoral e por abuso de 
poder e campanha com dinhei-
ro público nas comemorações 
do Dia da Independência, Bol-

sonaro também entrou na mira 
da Polícia Federal em diferen-
tes inquéritos —como a inves-
tigação sobre os planos golpis-
tas após as eleições de 2022 e a 
fraude no cartão de vacinação.

Na última semana, a PF ana-
lisava dados encontrados em 
celulares do advogado Frede-
rick Wassef para concluir nos 
próximos dias a investigação 
sobre a venda de joias pelo ex-
-presidente.

Presentes de Bolsonaro
Para a PF, Bolsonaro utilizou 

a estrutura do governo federal 
para desviar presentes de alto 
valor oferecidos a ele por au-
toridades estrangeiras. Após 
o caso ser revelado, em 2023, 
o TCU (Tribunal de Contas da 
União) determinou que o ex-
-presidente devolvesse as joias 
que ganhou.

No domingo, o ex-presiden-
te afirmou em seu discurso 
que “recebe carinho” em “todo 
lugar do Brasil” e que, mesmo 
com “perseguições e ameaças”, 
“eu prefiro estar do lado do 
meu povo que nunca me aban-

donou”.
Bolsonaro também afirmou 

que “estávamos no caminho 
certo” e que “algo aconteceu no 
final de 2022”. “Não foram vo-
cês que me tiraram de lá. Foi o 
sistema. Mas nós vamos vencer 
o sistema”, disse ele, em um dis-
curso de cerca de dez minutos. 
“Nosso futuro passa por cada 
um de nós. Não existe salvador 
da pátria. Quem vai resgatar 
este Brasil é cada um de nós”, 
continuou.

Depois da passagem por Be-
lém, Bolsonaro anunciou uma 

série de viagens pelo Pará para 
apoiar pré-candidatos aliados. 
Na segunda-feira (1) pela ma-
nhã, ele estará na cidade de 
São Geraldo do Araguaia. No 
período da tarde, em Marabá. 
Na manhã de terça-feira (2), ele 
segue para Parauapebas.

“Presidente sem povo”
Sem citar o nome do pre-

sidente Lula (PT), Bolsonaro 
também disse em Belém que 
o atual mandatário é “um pre-
sidente sem povo” e que “nem 
o nordestino engole este cara”.

Também disse que os minis-
tros de Lula são “incompeten-
tes ou ficha suja” e que botou 
um “ponto final na corrupção”. 
“Vocês não viram corrupção 
no meu governo. Hoje todo dia 
tem um escândalo”, declarou, 
apesar da série de casos de sus-
peita de corrupção em sua pas-
sagem pela Presidência.

O ex-presidente também 
enumerou o que considera re-
alizações da sua gestão. Disse 
que aumentou o valor do Bolsa 
Família e que revolucionou a 
economia com a criação do Pix. 
Também afirmou que acelerou 
o processo de aberturas de em-
presas e revogou normas.

Segundo ele, sua gestão 
“mostrou ao mundo” que “nin-
guém tem reservas minerais 
como nós, ninguém tem terras 
agricultáveis como nós, água 
potável, beleza natural, clima 
aprazível, e um povo ordeiro 
e trabalhador”. Também disse 
que o Pará “é o estado mais rico 
do Brasil, até do Amazonas, 
ouso dizer”, e que nada justifica 
“o povo viver num estado de di-
ficuldades”.

Jair Bolsonaro: oposição volta ao poder no Brasil em 2026

Ex-presidente faz 
campanha por aliado em 
Belém, diz que foi tirado 
do Palácio do Planalto pelo 
‘sistema’ e que ‘vamos 
vencer e voltar’

Lula resiste a corte de gastos e 
amplia incertezas nas contas públicas

Folhapress

A crise de credibilidade vivi-
da pelo governo na condução 
das contas públicas e a esca-
lada do dólar fizeram a equipe 
econômica ensaiar uma mu-
dança de comportamento nes-
te mês e defender com mais 
ênfase a revisão de gastos fede-
rais. Nos últimos dias, porém, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) se mostrou não con-
vencido da tarefa —ampliando 
a série de vaivéns observados 
na política fiscal.

As idas e vindas se acumu-
lam desde o início do governo, 
devido às dificuldades políticas 
e eleitorais de cada iniciativa 
lançada ou estudada. A amplia-
ção das receitas enfrenta uma 
reação crescente do empresa-
riado, enquanto opções de cor-
te de gastos geram temores de 
avanço dos índices de impopu-
laridade.

A série de episódios que ali-
mentam o ceticismo do mer-
cado começou com o anúncio, 
pelo ministro Fernando Had-
dad (Fazenda), de uma trajetó-
ria ousada de reequilíbrio ba-
seado na expansão das receitas. 

O cenário de recuperação dos 
números, que previa a elimina-
ção do déficit público já no ano 
seguinte, foi apresentado em 
2023 pouco depois de uma PEC 
(proposta de emenda à Cons-
tituição) impulsionar os gastos 
em R$ 168 bilhões.

Após a promessa de melho-
ra, começaram as resistências 
de Lula em fazer contingencia-
mentos nos primeiros sinais de 
dificuldade. Na sequência, o 
governo foi obrigado a mudar 
a meta fiscal de 2025 (cujo alvo 
central baixou de superávit de 
0,5% do PIB para zero). Depois, 
veio a crise do dividendos da 
Petrobras, com o governo dan-
do prioridade a investimentos 
da estatal em vez de pagamen-
tos à União.

A esse rol de problemas, so-
ma-se o ruído provocado após 
reunião de Haddad com o ban-
co Santander e representantes 
de outras instituições financei-
ras, que colocou no radar um 
risco que até então não estava 
nas contas dos analistas, ao 
menos no curto prazo: o gover-
no mudar o teto de despesas 
do recém-aprovado arcabouço 
fiscal.

Por outro lado, Haddad ten-
tou manter a agenda de reequi-
líbrio lançando publicamente 
medidas de arrecadação —mas 
acabou derrotado com falta de 
apoio no Congresso e dentro 
do próprio governo. O maior 
exemplo foi a medida que 
mudava regras do PIS/Cofins, 
devolvida após uma rebelião 
do empresariado e um alinha-
mento entre Lula e o presiden-
te do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG).

A derrota causou uma dete-
rioração generalizada nas ex-
pectativas do mercado sobre a 
trajetória das contas públicas e 
o futuro do próprio ministro no 
cargo. Como reação, a equipe 
econômica começou a acelerar 
uma agenda positiva de corte 
de despesas —sem respaldo 
efetivo de Lula, o que tem am-
pliado os ruídos no mercado 
financeiro.

“Começamos aqui a discutir 
2025, a agenda de gastos. O que 
a gente pediu foi uma intensi-
ficação dos trabalhos”, afirmou 
Haddad há pouco mais de três 
semanas. “Nós temos um dever 
de casa agora sobre o lado das 
despesas. Lula da Silva: dificuldades em reduzir gastos públicos
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MÚSICA 

Microfonado para teatros

Marcus Vinícius Beck

V
ou te confessar: 
eu estava lá no 
Oscar Niemeyer. 
Vi Titãs, aquele 
encontro foda de-

les. Aquele encontro foda deles 
com formação original, tá lem-
brado? Era um volume altíssimo, 
como – aliás – deve ser um bom 
rock: riffs distorcidos, grooves 
martelantes, andamento reto.

Tal qual a língua dos Rolling 
Stones, a minha também se 
achou no direito de pular pra 
fora da boca. Só que sem ne-
nhuma vocação à lascividade. 
Me percebi suadaço. “A vida até 
parece uma festa”, vocaliza Paulo 
Miklos, abrindo o show-encon-
tro. “Diversão”, lançada no elepê 
“Jesus Não Tem Dentes no País 
dos Banguelas”, de 87, daria o 
tom do concerto até o fim.

Música não é apenas entre-
tenimento: é arte e consciência 
sociopolítica, ainda que não haja 
essa pretensão escancarada em 
certos sons – longe de ser, res-
salte-se, o caso dos Titãs. Quan-
do Elvis Presley cantou aquelas 
onomatopéias incompreensí-
veis, manifestava-se contra os 
costumes da sua época. Logo, di-
zer que os Beatles se rebelavam 
parece ser lógico ou que, entre 
67 e 70, Hendrix não fazia outra 
coisa a não ser reclamar do beli-
cismo estadunidense.

A partir do momento que 
atinge as massas (o que conse-
gue pelo Spotify, LPs, K7 e CDs), 
a música vira um poderoso ins-
trumento de transformação so-
cial. Jamais uma arte impactou a 
forma como falamos, transamos, 
nos vestimos, nos despimos, 
nos comportamos, ou a manei-
ra com que protestamos contra 
governos e instituições, como a 
música.

Beatles, Stones, Who, Zeppe-
lin, Ramones ou Clash foram as 
melhores bandas de todos os 
tempos da última semana. Nos 
anos 80, o gênero maldito se 
familiarizou com a língua por-
tuguesa – e produzimos Barão, 
Paralamas, Ira!, Legião, Plebe, 
Camisa e Titãs. Cada grupo am-
plificou sua mensagem para que 
o país pudesse escutá-la naquele 
momento.

“Microfonado” ulula na cai-
xa de som. Titãs, cara, é dádiva 
irrefutável de nossa música! En-
quanto escrevo, penso que pou-
cas bandas na história acenam 
tão bem para o futuro quanto 
os paulistanos – agora reduzi-

dos a trio. E nem por isso estão 
desenergizados. Mal terminou 
o festival Lollapalooza, lá foram 
Branco Mello, Sérgio Britto e 
Tony Bellotto atrás de um novo 
projeto, que foi criado para ser 
apresentado em teatros pelo 
Brasil afora.  

Dessa vez acompanhados pe-
los músicos Mário Fabre (bate-
ria) e Beto Lee (baixo), entraram 
no estúdio. Gravaram hits e re-
criaram canções do disco “Olho 
Furta-Cor”, publicado em 2022. 
Foi uma obra pouco ouvida por 
causa da turnê “Encontro”. Ali, 
como em parte considerável da 
discografia titânica, há composi-
ções que mereciam – sim – nova 
chance.

Saem amplificadores, alto-fa-
lantes e caixas de retorno, entram 
violões, baixo acústico, bateria. 
Os únicos cabos no estúdio são 
dos microfones. Imagine, agora, 
tal formato estético-musical a 
serviço do arsenal sonoro-poéti-
co dos Titãs. Bem, me limito a te 
dizer isto aqui: vá ao streaming, 
ouça o novo disco e, enlouque-
cido, se deixe levar pela música.

Tony diz que “Microfonado” 
abre com uma música “enigmá-
tica e poderosa”, um talismã – nas 
palavras do músico – desde 82. 
“A novidade é que essa música já 
teve muitos intérpretes ao longo 
da vida, mas pela primeira vez 
a gente vai gravar um registro 
comigo”, conta. O ineditismo é 

reforçado ainda pela versão de 
“Marvin (Patches)”, agora na voz 
de Sérgio.

Celebração
Contudo, o disco não se re-

sume a versões de velhos hits. É 
uma celebração – isto sim – do 
pop rock brazuca feito nas últi-
mas quatro décadas. De forma 
matadora, o disco começa com 
o popstar Ney Matogrosso sendo 
chamado pelo guitarrista-can-
tor para dividir o microfone na 
faixa “Apocalipse Só”, de “Olho 
Furta-Cor”. O timbre melodioso 
de Ney conversa com o piano in-
timista. “Desde o comecinho da 
banda eu fiquei de olho neles”, 
lembra Ney.

Em seguida, Branco anuncia 
que a cantora Preta Gil irá acom-
panhá-los na música “Como é 
Bom Ser Simples”. Os versos ilus-
tram bem o momento da artista: 
“como é bom ser simples/ e dei-
xar tudo de lado/ para viver des-
preocupado/ dando adeus ao 
meu passado”. “Depois de assis-
tir a um show, quando tinha 10, 
11 anos, virei tipo groupie”, tieta 
a carioca.

Identificado pela vocalização 
punk do clássico “Polícia”, Sérgio 
explica a origem do hit atem-
poral “Marvin”. “É uma versão 
de música gringa. Eu e Nando 
Reis tínhamos o hábito de fazer 
versões gringas quando éramos 
jovens. Nos apoiamos numa tra-
dição da música brasileira”, rela-
ta, citando “No Woman, No Cry”, 
vertida ao português por Gilber-
to Gil.

Quem acompanha os Titãs 
nessa canção é o gaúcho Vitor 
Kley, descrito por Sérgio como 
bom instrumentista. “Parece 

que nasci conhecendo Titãs, 
pelos meus pais escutarem. É 
uma banda que já vem no DNA. 
Que bom que existem os Titãs”, 
comemora Vitor, emocionado. 
Posteriormente, Branco assume 
os vocais em “A Melhor Banda 
de Todos os Tempos da Última 
Semana”, num timbre à la Joe Co-
cker em “With a Little Help From 
My Friends”.

Cyz Mendes, vocalista da 
banda potiguar Plutão Já Foi 
Planeta, canta junto ao piano a 
música “Um Mundo”. Os Titãs 
aproveitam ainda para recriar 
a balada “Porque Eu Sei que é 
Amor”, gravada em “Sacos Plásti-
cos”, de 2009. Com notas meno-
res, a melodia se derrete na voz 
doce da paraense Bruna Maga-
lhães. “Eu os escutava desde os 5 
anos de idade. Foi ainda mais es-
pecial porque sempre me identi-
fiquei com essa música”, afirma a 
cantora.

Desenvolvido por Rick Bo-
nadio e Sergio Fouad, “Micro-
fonado” chega à reta final com 
um hino – mas não um hino em-
poeirado. Embora desplugado, 
“Cabeça Dinossauro” carrega a 
fúria concretista do mais raivoso 
disco da música brasileira, numa 
versão dessa vez rap quase gan-
gsta sob comando do carioca 
Major RD. “Essa música é muito 
importante pra mim”, afirma o 
rapper. Torçamos para que ve-
nham ao Rio Vermelho ou ao Te-
atro Goiânia.

Microfonado
Midas Music

Titãs
Faixas 18

Plataformas digitais

Após turnê histórica pelo 
país, banda paulistana 
lança disco em que 
recria hits clássicos. 
Obra revisita disco 
pouco ouvido. Saem 
amplificadores, alto-
falantes e caixas de 
retorno, entram violões, 
baixo acústico, bateria

Titãs confirma por que são citados como dádivas da música popular brasileira: novo trabalho mostra banda intimista
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mvbeck20@gmail.com
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‘Microfonado’: capa do disco
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Fred Le Blue lança 
música-manifesto

“569”, composta e gravada 
por Fred Le Blue, é um manifes-
to a favor da desfragmentação 
espacial e do empoderamento 
popular do bem comum que 
é o espaço público da “cidade 
partida” de Zuenir Ventura (Rio 
de Janeiro).

A canção aponta para uma 
resposta micropolítica à vio-
lência urbana (tragédia do 
ônibus 174) através da música 
por meio de uma abordagem 
terapêutica, que tenta catalisar 
um resgate da sociabilidade 
urbana, da comunicação não-
-violenta e da cultura de paz, na 
tentativa de combater a anomia 
e paranoia social, perpetuada 
nos comportamentos públicos 
e pelos discursos sociais sobre 
o Rio.

A letra e a musicalidade 
eclética sugerem uma meta-
linguagem da multiplicidade 
de vozes e olhares urbanas. O 
meio de transporte (ônibus) é 
aqui representado como um 
meio de comunicação também, 
inclusive de expressão artística, 
e sociabilização interpessoal. A 
narrativa documentarística da 
odisseia urbana que é narrada 
em “569”, a partir de experiên-
cias etnográficas, no contexto 
histórico político das lutas por 
valores de passagens acessíveis 
e justos ( Movimento Passe Li-
vre).

Mobilidade e ecologia. A 
defesa conexa da mobilidade, 
ecologia e sociabilidade urba-
na passa pela maior massifica-
ção do uso do transporte pú-
blico, pois que, por meio disso, 
evita-se congestionamentos 
poluentes, catalisados pelos ex-
cessos de carros, mas também 
o atrofiamento do sentido sen-
sorial afetivo do espaço urbano 
e cotidiano.

“569” é assim uma canção 
plástica de intervenção urba-
nística que mistura, sinestesi-
camente  as linguagens artísti-
cas e sentidos humanos através 
de um descondicionamento 
dos padrões mentais precon-
ceituosos que impedem a ex-
periência da alteridade.

O ônibus, no entanto, está 
em constante trânsito, devido 
ao seu caráter dinâmico mecâ-
nico e antropológico e, por isso, 
é em si instrumento biopolítico 
potente contra esta desumani-
zação corporal e social da ci-
dade. Nesse sentido, os valores 
estéticos e éticos são estrutu-
rais dessa experiência musical 
expandida por permitir uma si-
nergia sincrética de linguagens 
e cenários plurais: ciência e 
arte, casa e rua, eu e outro, cor-
po e espírito. (Redação)
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LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 

DIVULGAÇÃO
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.

DIVULGAÇÃO
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Desfile de joias da Anna Prata
O casal de empresários Anna Prata e Marcos Prata receberá 130 
convidados para o desfile de lançamento da nova coleção de joias 
contemporâneas e adornos de luxo da marca goiana Anna Prata, 
intitulada “Etérea – A Metamorfose”. O evento acontecerá amanhã, 
dia 3 (quarta-feira), às 18h, na Chácara Terraços, em Goiânia. A noite 
será animada pelo DJ Paulo, com decoração da Natu Decor e menu 
preparado pelo Buffet Excelsior.

Novo diretor-geral
O cientista da computação, especialista em gestão de projetos, 
finanças, estratégia e recursos humanos, Ricardo Sousa, é o novo 
diretor-geral do Grupo Soares. Com mais de 15 anos de experiência 
em cargos de gestão de grandes empresas dos segmentos 
alimentício e do varejo, o executivo é também vice-presidente da 
Associação Brasileira de Recursos Humanos, seccional Goiás (ABRH- 
GO), e é docente do MBA em Gestão Empresarial e Estratégia de 
Negócios da PUC-GO.

DIVULGAÇÃO

Os especialistas em mercado de luxo, Fabio Sodré e Gina Facuri (foto), 
receberão convidados para o “319 Padre João Manuel - Road Show” 

nesta terça-feira (2). O jantar exclusivo, preparado especialmente pela 
Chef Lorena Calil, será realizado no espaço Reserva 35. Durante o 

evento, será apresentado aos goianos o empreendimento da Marquise 
Incorporações, localizado no nobre Bairro Jardins, em São Paulo.

A Coca-Cola Bandeirantes reuniu jornalistas, influenciadores e 
convidados, no último dia 26 de junho, no Amélia Bar e Cozinha, 

localizado no Setor Marista, para o lançamento do Guaraná Jesus em 
Goiânia. Durante o evento, todos os presentes tiveram a oportunidade 
de experimentar o novo produto, além de escolher opções de drinks e 

coquetéis, combinando diversos ingredientes com produtos do portfólio 
e saborear os deliciosos petiscos da casa. Na foto, Astero Mota, Daphaly 

Oliveira, Vinícius Alves e Alline Moreira, representantes da Coca-Cola 
Bandeirantes no novo lançamento.

A dermatologista Maria Lígia Mendonça, a médica radiologista Mariana 
Mesquita e o nutrólogo Arthur Rocha durante lançamento de mais uma 

unidade da Supreme Goiânia.

DIVULGAÇÃO

 PAULA SALLES

As sócias-diretoras da Kasane, 
Ana Paula Ramos e Renata 

Vieira, participaram da cerimônia 
de entrega da 21ª edição do 

prêmio “Os Mais Influentes da 
Comunicação em Goiás”, que 

aconteceu na sede da Fecomércio 
Goiás. As empresárias, que 

colecionam uma trajetória de 
mais de 17 anos no universo da 

comunicação corporativa, foram, 
mais uma vez, premiadas em 

primeiro lugar em duas categorias 
– como Proprietárias de Agência e 

Agência de Grande Porte.

DIVULGAÇÃO

A CEO Dra. Arisya Laet e o empresário Luiz Carlos Laet, da Laet Bem-
Estar e Estética, receberam convidados para a inauguração das novas 

instalações da clínica, no Setor Bueno. O evento reuniu um seleto grupo 
de personalidades, que tiveram a oportunidade de conhecer as mais 

avançadas tecnologias do mundo da estética.

DIVULGAÇÃO

Gyn Photo Wedding
O fotógrafo Clodoaldo Marques promoverá o Gyn Photo Wedding, 
com palestras sobre as últimas tendências e técnicas de fotografia 
para casamentos e eventos, no dia 12 de agosto, em Goiânia. De 
acordo com pesquisa do site casar.com, a expectativa é que neste 
ano o mercado de casamento movimente R$ 28 bilhões de reais em 
todo o país. 

Encontro das Águas
A My Broker Incorporações realiza, nesta terça-feira (2), eventos 
de apresentação do lançamento da segunda safra do Encontro 
das Águas, condomínio de chácaras banhado pelo Rio Corumbá 
e Capivari, com 300 mil metros quadrados de área verde, a cinco 
minutos do município de Abadiânia. O empreendimento é o 
primeiro da incorporadora, que nasceu da consolidação da My 
Broker Imobiliária no mercado imobiliário nacional. 
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Feliz o coração
que se abre

para agradecer
a Deus pelas

bondades
de cada dia

Fique sabendo: 1 minuto 
de propaganda, no Jornal 

Nacional custa R$1 
milhão e 900 mil

Dez dias de festa em 
Trindade-GO, serão 

realizadas 100 missas, 40 

novenas e 275 celebrações.  

Hoje tem Brasil x 
Colômbia.

A briga pelo primeiro 
lugar

na Copa América.

Presidente Lula esta 
semana em Goiás. Preside 
inaugurações na área da 

educação.

A solidão crônica pode 
afetar a estrutura do 

cérebro, aumentando 
o risco de doenças 

neurodegenerativas.

Toda garrafa vazia está
cheia de histórias tristes

ou boas para contar

Não se engane! Às vezes 
você acha que tem muitos 
amigos, mas, na verdade, 
você conhece muita gente!

TV Tudo
Humor
A nova temporada do “Portugal 
Show”, com Rafael Portugal, 
estreia nesta segunda-feira, a 
partir das 23h, no Multishow.
O primeiro programa traz um 
bate-papo com Junior Lima 
no cenário de um motel. Já, 
na quarta-feira, será a vez da 
Angélica em um camelódromo.

Receita
Dia desses aqui se falou da 
imobilidade de Band e Rede 
TV! com suas grades de 
programação.
Que nada existe, nem menos 
um mínimo de vontade das 
duas, em se colocar novamente 
em condições de competir com 
Globo, Record e SBT.

Aí vem
Os defensores das causas 
perdidas logo tentam justificar 
que, para se colocar em 
condições de competir, 
toda e qualquer TV precisa 
investir demais em produção 
para alcançar audiência e 
faturamento.
Será que é isso mesmo? E como 
se explica o sucesso do “Que 
História É Essa, Porchat?” na 
Globo?

A tal criatividade
Evidente que os gastos da 
Globo só interessam à Globo, 
mas qual será o custo desse 
programa do Fábio Porchat?
O cenário é bem modesto e 
toda a aposta está nas histórias 
inusitadas de convidados de 
diferentes segmentos. Por que 
não seguir o bom exemplo 
e também tentar fazer coisas 
diferentes?

Títulos em alta
“Romário – O cara”, produção 
lançada em 23 de maio, pode 
ser considerada um grande 
acerto da plataforma Max. Na 
sexta-feira, ocupava o primeiro 
lugar no Top 10 de séries.
Aliás, destaque-se também 
“Evidências do Amor”, com 
Sandy e Porchat, líder no Top 10 
de filmes e, detalhe, à frente de 
“Duna – Parte 2”.  

A propósito
Depois do filme, agora já entrou 
em finalização a série dos 
Mamonas Assassinas.

O diretor Edson Spinello tem 
se dedicado inteiramente a 
isso. Mais algum tempinho e já 
estará liberada para exibição.

Dublagem
A atriz e cantora Laura Castro, 
com vários trabalhos em filmes 
e séries, é quem dubla Amandla 
Stenberg, protagonista da nova 
série do Disney+, “The Acolyte”, 
baseada no universo de “Star 
Wars”.
Laura já negocia novos projetos 
na TV e streaming, além de 
aguardar o lançamento de 
“Tudo Por Um Pop Star 2”, em 
outubro, nos cinemas.  

Ponto de 
interrogação
Na Rede TV! foi definida a saída 
de Marlene Mattos do “Geral do 
Povo”, do Geraldo Luís. Ela só 
fica até o último programa deste 
mês, dia 30.
Mas não tem ainda quem irá 
ocupar o seu lugar. Tudo indica 
para alguém de fora.
E outra
Sobre a Rede TV!, ainda há o 
desejo de voltar, agora em julho, 
com o “Inverno 40 graus”, que 
teve algumas temporadas no 
passado.
Falta definir quais programas. A 
princípio, “Sensacional” e o “TV 
Fama” em alguns dias.

Vai que vai
Após as despedidas de Eleandro 
Passaia, Willian Leite fica como 
apresentador do “Balanço Geral 
Manhã”, da Record, a partir 
desta segunda, das 5h às 8h40.
E segue direto assim.

Bate – Rebate
·       Rafael Zolly, após “Reis”, 
fará uma participação em “A 
Rainha da Pérsia”...
·       ... O seu personagem será 
o portador de uma importante 
mensagem para Xerxes.
·       Rosane Gofman, 
atualmente na série “Bar do 
Gogó”, no Multishow, fará única 
apresentação em São Paulo do 
espetáculo Eu Sempre Soube...
·       ... Dia 29 no Teatro das 
Artes do Shopping Eldorado.
·       As emissoras de rádio não 
têm mais diretores artísticos 
com a mesma importância que 
antes...

 “A Rainha da Pérsia” 
traz Camila Rodrigues 
como grande vilã 
Em toda boa série, filme ou 
novela, a figura do vilão é sempre 
essencial; não por acaso a disputa 
de muitos atores ou atrizes por 
esses papéis. Há sempre uma 
entrega ou exigência diferente.
Em “A Rainha da Pérsia”, estreia da 
Record na noite desta segunda-
feira, essa missão foi destinada 
a Camila Rodrigues, a rainha 
Améstris.
Primeira mulher do poderoso 
Xerxes (Carlo Porto), bela e 
empoderada, sua sagacidade a faz 
ser temida por muitos, inclusive 
seus aliados. Cruel, ela não mede 

esforços para alcançar seus 
objetivos.
“A Rainha da Pérsia”, alvo de 
um grande investimento da 
parceria Record-Seriella, com suas 
gravações no Marrocos e no Brasil, 
tem como proposta transportar 
o telespectador para os tempos 
antigos da Bíblia, onde a vida de 
uma jovem judia, Hadassah/Ester 
(Nathalia Florentino), se entrelaça 
com o futuro de uma nação 
inteira.
Também estão no elenco nomes 
como, Dani Moreno, Isa Salmen, 
Lorenna Rodrigues, Vicente Alvite, 

BELLA DA SEMANA

STÉFANY FREITAS, 
modelo, uma mistura de 

sensualidade e prazer, pra 
lá de provocante

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Delegado diz que 
traficantes fazem 
consórcio para

comprar drogas e evitar 
prejuízos com 

apreensões

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Em uma única semana, as 
polícias rodoviária federal, mi-
litar, e federal realizaram duas 
grandes apreensões de cocaína 
e maconha em Goiás que pro-
vocaram um prejuízo superior 
a R$ 50 milhões aos traficantes. 
Investigações apontam que, 
para não perder tanto dinheiro 
com as apreensões, traficantes 
estão se unindo, e realizando 
consórcios entre eles, para a 
compra de drogas.

A primeira grande apreen-
são, que culminou com um 
prejuízo de R$ 45 milhões, 
aconteceu no início da semana 
passada, na região sudoeste de 
Goiás. Durante abordagem na 
BR 364, perto de Jataí, policiais 
rodoviários federais desconfia-
ram de uma carreta, que levava 
50 toneladas de sucata.

Com a ajuda de um cami-
nhão munck, os policiais re-
moveram algumas das sucatas, 
e encontraram, na parte baixa 
do caminhão, mais de 500 pe-
ças, totalizando 600 quilos de 
cloridato de cocaína. Ao rece-
ber voz de prisão, o condutor 
do veículo, que teve somente 
a idade divulgada, 34 anos, 
contou que receberia R$ 25 mil 
pelo transporte dos entorpe-
centes, mas se negou a dizer 
onde deveria entrega-lo.

Cinco dias depois da maior 
apreensão de cloridato de co-
caína do ano em Goiás, milita-
res do Comando de Operações 
de Divisas (COD), após troca 
de informações com a Polícia 
Federal, realizaram uma apre-
ensão também recorde, mas de 
maconha. As duas toneladas e 
meia da droga estavam em um 
galpão que fica às margens da 
GO 020.

Quando chegaram no local, 
os PMs flagraram quatro ho-
mens, que estavam colocando 

as peças de maconha em três 
veículos, um Fiat Fiorino, uma 
Toyota Hilux, e um VW Polo. 
Um dos aborddos, segundo 
apurado com exclusividade 
pelo Diário da Manhã, é solda-
do aposentado da Polícia Mili-
tar de Goiás.

O COD divulgou somente as 
idades dos presos, sendo que 
o soldado tem 63 anos, e os 
demais 51 anos, 32 anos, e 29 
anos. De acordo com a corpo-
ração, dois dos abordados no 
galpão já possuem anteceden-
tes por crimes graves, como 
roubo, homicídio, e associação 
criminosa.

Na sede da Polícia Federal, 
em Goiânia, os quatro presos 
foram autuados por tráfico de 
drogas, e associação. Além da 
droga, os veículos que estavam 
no galpão também foram apre-
endidos.

 
Sequestro de valores 

Ao falar sobre a apreensão, 
o delegado Bruno Gama, da 
Polícia Federal, afirmou ter 
levantado informações que 
traficantes goianos estão se 
unindo para comprar grandes 
quantidades de drogas, através 
de consórcios. O próximo pas-
so da PF, segundo o delegado, é 
identificar bens e contas, e se-
questrar valores obtidos com a 
compra e venda de drogas.

“Tão importante quanto es-
tas apreensões é a gente tirar 
desses criminosos o dinheiro 
para que eles continuem mo-
vimentando o tráfico”, descre-
veu.

Além de grandes quantida-
des de drogas, a PF, em conjun-
to com a Policia Militar apre-
endeu, em menos de um ano, 
nove helicópteros usados por 
traficantes, e três aviões.

Ex militar ameaçava 
pais idosos 
com pistola 

Usando uma pistola, além 
de canivetes e faca, um homem 
que já foi soldado do Exército 
obrigava os pais, idosos, a lhes 
repassar altos valores. As ame-
aças e extorsões eram tantas 
que a mãe do ex militar, temen-
do ser assassinada, se mudou 
para a casa de parentes. No 
final da semana passada po-
rém, o filho das vítimas acabou 
preso depois que o pai, após 
ter uma pistola colocada sob 
sua cabeça, decidiu denunci-
á-lo. Em depoimento, o ido-
so contou que teve a arma de 
fogo apontada após se negar a 
transferir R$ 15 mil para o filho. 
Nome e idade do agressor, que 
está impedido pela justiça de 
se aproximar dos pais quando 
sair da cadeia, não foram divul-
gados. Uma pistola, munições, 
dois canivetes e uma faca fo-
ram apreendidos.

Funcionário de 
Vapt-Vupt é preso 
por estupro 

Policiais civis cumpriram na 
manhã de ontem em Anápolis 
um mandado de prisão expe-
dido contra um funcionário 
do Vapt-Vupt que é acusado de 
estuprar uma jovem com quem 
havia saído no final da sema-
na passada. Em depoimento, a 
vítima contou ter aceitado sair 
com o homem, mas que, após 
ingerir bebidas oferecidas por 
ele, teve sonolência, e que só 
lembra do momento em que 
chegou em casa, sem entender 
muito bem onde estava, sem 
calcinha. De acordo com a PC, 
um exame comprovou que a 
jovem havia tido relação sexual 
na noite anterior. A corporação 
também informou que o fun-
cionário do Vapt-Vupt, que não 
teve a identidade revelada, já 
havia respondido a um proces-
so anteriormente, também por 
estupro.

 Ladras vieram 
do DF para furtar 
celulares em 
Trindade 

Em ação rápida, militares da 
Companhia de Policiamento 
Especializado (CPE) consegui-
ram identificar e prender qua-
tro mulheres, todas residentes 
no Distrito Federal, que vieram 
à Goiás somente para furtar 
celulares durante a Romaria 
ao Divino Pai Eterno, em Trin-
dade. No momento em que fo-
ram abordadas, as ladras, que 
não tiveram as identidades re-
veladas, estavam com quatro 
aparelhos, e quase R$ 500 em 
dinheiro. Dois dos celulares, 
descobriram os PMs, eram rou-
bados, sendo que um deles ha-
via sido subtraído na Bahia, e 
outro em São Paulo. Ainda não 
se sabe se as criminosas já ha-
viam conseguido furtar algum 
aparelho em Trindade.

Cobertura da vacina 
BCG no Brasil atinge 

75,3% neste ano
Nos seis primeiros meses de 2024, 75,3% das crianças 
com menos de um ano de idade receberam a vacina 

BCG (tuberculose) em todo o país

Agência Brasil

Nos seis primeiros meses de 
2024, 75,3% das crianças com 
menos de um ano de idade re-
ceberam a vacina BCG em todo 
o país. Usado para a prevenção 
das formas mais graves da tu-
berculose, o imunizante é um 
dos primeiros a serem aplica-
dos nos recém-nascidos brasi-
leiros.  

Em todo o ano de 2023, a co-
bertura vacinal do imunizante 
foi de 79,1%, segundo dados 
preliminares do Ministério da 
Saúde. O dia 1º de julho é con-
siderado o Dia da Vacina BCG. 
A data remete à criação do imu-
nizante, em 1921, pelos cientis-
tas franceses Léon Calmette e 
Alphonse Guérin. 

“Desde o início de 2023, 
uma série de ações vem sendo 
realizadas para reforçar a cul-
tura de vacinação no país, com 
destaque para a estratégia de 
microplanejamento, recomen-
dada pela OMS, que consiste 
em diversas atividades com 
foco na realidade local”, explica 
o diretor do Departamento do 
Programa Nacional de Imuni-
zações (DPNI), Eder Gatti. 

Segundo a Organização 
Mundial da Saúde (OMS), nos 
países onde a tuberculose é 
frequente e a vacina integra o 
programa de vacinação infan-
til, mais de 40 mil casos anuais 
de meningite tuberculosa são 
evitados. 

Precoce
A vacina deve ser aplicada 

o mais precocemente possível 
logo após o nascimento em be-
bês com mais de dois quilos. 
Caso não seja possível admi-
nistrar ainda na maternidade, a 
vacinação deve ocorrer na pri-
meira ida à Unidade Básica de 
Saúde (UBS). Depois da aplica-
ção, a reação começa com uma 
mancha vermelha que evolui 
para uma pequena ferida e, por 
fim, vira uma cicatriz.

A tuberculose é transmitida 
pela bactéria Mycobacterium 
tuberculosis, mais conhecida 
como bacilo de Koch. Além de 
atingir os pulmões, os ossos, 
rins e meninges também são 
afetados. Os principais sinto-
mas são tosse – que pode con-
ter sangue, falta de ar, dor no 
peito, fraqueza, perda de peso, 
febre e sudorese ao final do dia.

Além de atingir os pulmões, os ossos, rins
e meninges da criança também são afetados

Julho terá bandeira 
amarela na conta de luz, 

define Aneel
Agência Brasil

A Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel) informou 
que a conta de luz terá acrésci-
mo de R$ 1,88 a cada 100 kW/h 
consumidos no mês de julho. A 
cobrança adicional vai ocorrer 
por causa do acionamento da 
bandeira tarifária amarela.  

Segundo a agência, a previ-
são de chuva abaixo de média 
e a expectativa de aumento do 
consumo de energia justificam 
a tarifa extra. O alerta foi publi-
cado na sexta-feira (28).

“Essa é a primeira altera-
ção na bandeira desde abril de 
2022. Ao todo, foram 26 meses 
com bandeira verde. Com o sis-
tema de bandeiras, o consumi-
dor consegue fazer escolhas de 
consumo que contribuem para 
reduzir os custos de operação 
do sistema, reduzindo a neces-
sidade de acionar termelétri-
cas”, afirmou a Aneel.

A previsão de escassez de 
chuvas e as temperaturas mais 

altas no país aumentam os 
custos de operação do sistema 
de geração de energia das hi-
drelétricas. Dessa forma, é ne-
cessário acionar as usinas ter-
melétricas, que possuem custo 
maior.

Criado pela Aneel em 2015, 
o sistema de bandeiras tari-
fárias sinaliza o custo real da 
energia gerada, possibilitando 
aos consumidores o bom uso 
da energia elétrica. O cálculo 
para acionamento das ban-
deiras tarifárias leva em conta, 
principalmente, dois fatores: o 
risco hidrológico e o preço da 
energia.

As bandeiras tarifárias fun-
cionam da seguinte maneira: 
as cores verde, amarela ou ver-
melha (nos patamares 1 e 2) 
indicam se a energia custará 
mais ou menos em função das 
condições de geração, sendo a 
bandeira vermelha a que tem 
um custo maior, e a verde, o 
menor.
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O que fazer com as 
crianças nas férias

Julho é sinônimo de criança em casa e cheia de energia.
DM traz roteiro com opções da Capital e também como se divertir em casa

Rariana Pinheiro

Chegou julho, o mês das fé-
rias escolares. Se tirar as crian-
ças da frente das telas duran-
te período das aulas é difícil, 
imagina nas férias? Mas como 
entretê-las ao longo destes 30 
dias é a questão, caso não es-
teja programada nenhuma via-
gem e o orçamento anda curto. 
Mas, com criatividade e alguma 
dedicação, é possível encontrar 
boas saídas para ocupar o tem-
po desses pequenos sem per-
der a sanidade mental. 

Invente brincadeiras
As férias podem ser uma 

oportunidade de pais ou res-
ponsáveis também saírem da 
zona de conforto, colocarem a 
mão na massa e criarem brin-
cadeiras. Uma brincadeira que 
pode distrair e criar memórias 
é a produção de massinha. 
Basta misturar 4 xícaras de  fa-
rinha de trigo a uma xícara de 
sal e depois incluir meia xícara 
de água e uma colher de óleo. 
Depois disso é preciso misturar 
bem, dividir em pequenas por-
ções e adicionar corantes de di-
versas cores.

Atividades nos shopping
Nesta época, os centros de 

compras da capital estão reple-
tos de atividades. No Shopping 
Estação Goiânia, há o Spa-
ce Jump, um espaço cheio de 
trampolins conectados. Já no 
Passeio das Águas há o Magic 

Games, espaço com brinque-
dos para crianças de todas as 
idades.

Mutirama e Zoo
Estes são dois clássicos para 

as férias, pois são passeios que 
sempre valem a pena. O Muti-
rama, que está localizado na 
Av. Contorno, S/N - St. Central, 
conta com mais de 20 atrações 
gratuitas, incluindo roda-gi-
gante, montanha-russa e tren-
zinho. No local está instalado 
ainda o Planetário da UFG. Já 
o Zoo de Goiânia, na Alameda 
das Rosas - St. Oeste, abriga 
mais de 450 aves, mamíferos 
e répteis de 122 espécies dife-
rentes, tanto da fauna brasilei-
ra como exótica. Com cerca de 
200.000 m², é uma das princi-
pais áreas verdes da cidade. Os 
ingressos custam R$ 5 (meia).
Circo 

O Mirage Circus, que tem 
como anfitrião o ator Marcos 
Frota, está na capital, nas pro-
ximidades do Shopping Flam-
boyant. Traz apresentações de 
malabarismo, trapézio, ilusio-
nismo, acrobacias. Além disso, 
os espetáculos contam ainda 
com diversas apresentações, 
a alegria dos palhaços, corpo 
de ballet, e várias outras sur-
presas. A estrutura conta com 
várias opções na praça de ali-
mentação, ambiente acessível 
e climatizado. Os ingressos cus-
tam a partir de R$ 50 (inteira).
Clubes 

Nada melhor para divertir - 

e gastar a energia da criançada 
-, do que um belo dia no clube 
com a família. Na cidade há di-
versas opções como: Clube Jaó, 
na Av. Quintandinha, no Setor 
Jaó e  Clube Oasis, Setor Bue-
no. Há ainda: Clube Ferreira 
Pacheco (Avenida João Leite, 
nº 915 – Setor Santa Genoveva),  
AABB (BR-153, Quadra CH, Lo-
tes 21/28 – Chácaras Retiro), 
entre várias opções, que giram 
em torno de R$ 30, para não as-
sociados.

Cinema
Nesta época de férias acon-

tecem os grandes lançamentos 
do cinema. Na capital, estão 
em cartaz os filmes “Garfield”, 
“Amigos Imaginários”. Também 
estreou o sucesso “Divertida-
mente 2”, que já é o filme mais 
assistido do ano. Centro Cultu-
ral Oscar Niemeyer 

O espaço é composto por 
uma praça de 26 mil metros 
quadrados que foi transforma-
da em um espaço multifuncio-
nal ideal para andar de bici-
cleta, patins, patinete e skate.
Colônia de férias

Centenas de escolas e clu-
bes oferecem desde ontem as 
tradicionais colônias de férias, 
cujo conteúdo une gincanas, 
aulas de robótica, prática de 
esportes, etc. Praticamente em 
todos os bairros têm colônias 
de férias. Os valores começam 
a partir de R$ 200 a semana de 
atividades. 

Crianças se divertem no parque Mutirama: uma das melhores alternativas de férias na Capital

Governo assina 
protocolo de 
intenções para 
retorno da MotoGP

O Governo de Goiás assinou 

protocolo de intenções com a 

empresa Dorna Sports, respon-

sável pela realização das etapas 

da MotoGP, a maior categoria 

da Federação Internacional de 

Motovelocidade (FIM). O obje-

tivo é trazer a etapa sul-ameri-

cana da categoria para Goiânia, 

no Autódromo Internacional 

Ayrton Senna, nos anos de 2026, 

2027 e 2028, renováveis para 

2029 e 2030. 

A primeira etapa ocor-

reria em março de 2026. 

A comissão do Governo de 

Goiás, composta pelo secretá-

rio-geral de Governo (SGG), 

Adriano da Rocha Lima, e pelo 

secretário de Esportes e Lazer 

(SEEL), Rudson Guerra, se reu-

niu com o presidente da Dor-

na Sports, Carmelo Ezpeleta, 

quando o protocolo foi assina-

do em Madri, na Espanha, onde 

fica a sede da empresa. O pro-

curador da SGG, Daniel Gar-

cia, também esteve presente. 

Agora, o Governo de Goiás ini-

cia a discussão das minutas 

jurídicas do contrato da etapa 

brasileira com a Dorna. 

A expectativa é que, se tudo 

ocorrer conforme o espera-

do, o contrato seja assinado 

entre a empresa e o Estado 

até o final do mês de agosto. 

Para Adriano da Rocha Lima, 

a visita à Europa é estratégica 

para consolidar Goiás como um 

importante destino no cenário 

internacional da motoveloci-

dade. “É sempre importante 

uma dose de prudência, há de-

talhes a serem discutidos, mas 

está tudo dentro daquilo que 

nós imaginamos. Assinamos o 

protocolo de intenções e já co-

meçamos a discutir o contrato”, 

destacou.

Turistas 
encontrados após 
se perderem em 
caverna

Quatro turistas que desapa-
receram após entrarem numa 
caverna no Parque Estadual da 
Terra do Ronca, no domingo, 
30, por volta das 14h, em Pos-
se, foram encontrados nesta 
segunda-feira. Eles utilizavam 
apenas celulares para ilumina-
ção e realizaram o percurso sem 
a presença de guias locais.

As buscas foram realizadas 
por quatro equipes de servido-
res da Semad, ICMBio, Corpo 
de Bombeiros, guias e uma bri-
gada comunitária da região. Os 
turistas foram encontrados sem 
ferimento.

Ivete Sangalo chora 
com postagem 
de influenciador 
goiano

A cantora Ivete Sangalo re-
postou publicação do ativista 
digital João Vitor de Paiva Bit-
tencourt nas redes sociais e 
comentou que chorou ao ver o 
post.

“Chorei aqui, muito amor”, 
escreveu ela no perfil de jvde-
paiva. “Obrigado por sempre 
me apoiar @ivetesangalo, você 
me inspira”, respondeu ele.

Não é a primeira vez que 
Ivete comenta uma publicação 
do influenciador de Goiás. Ela 
aparece sempre no perfil com 
postagens carinhosas.

João Vitor é fã declarado da 
artista e diz que um dos sonhos 
dele é conhecê-la.  

Homem morre em 
acidente com lancha 
em Brasília

Um homem morreu após ter 
uma parada cardíaca enquanto 
pilotava uma lancha no Lago 
Paranoá, em Brasília, informou 
a Marinha no domingo, 30.

Em nota, a corporação dis-
se que o piloto, além de outras 
duas pessoas, foram arremessa-
das do barco para a água.

“Após chegada do socorro 
tentaram reanimar a vítima que 
havia sofrido parada cardíaca, 
porém o óbito foi inevitável”, 
afirmou a Marinha. O acidente 
ocorreu no sábado (29).

“Cabe salientar que o aci-
dente envolveu uma embar-
cação que, após ter seus tripu-
lantes projetados na água, ficou 
desgovernada vindo a encalhar 
na margem. Adicionalmente, 
destaca-se que a CFB [Capita-
nia Fluvial de Brasília] instau-
rou um Inquérito sobre Aciden-
tes e Fatos de Navegação (IAFN) 
para apurar as causas, circuns-
tâncias e responsabilidades do 
ocorrido”, disse a Marinha.

Vídeos publicados nas redes 
sociais mostram a lancha des-
governada.

“ A Marinha do Brasil (MB), 
por meio da Capitania Fluvial 
de Brasília (CFB), informa que, 
ao tomar conhecimento de um 
acidente ocorrido no Lago Pa-
ranoá por voltas das 17 horas do 
dia 29 de junho, nas proximida-
des do Clube de Caça e Pesca de 
Brasília (CAPEB), prontamente, 
acionou sua Equipe de Inspe-
ção Naval (IN) para deslocar-se 
até o local para prestar apoio no 
atendimento às vítimas”, disse a 
força naval.
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Preços da soja surpreendem
neste começo de julho; veja cotações

REDAÇÃO

O mercado brasileiro teve 
bons negócios nesta segunda-
-feira (1), com os preços subin-
do expressivamente. A valoriza-
ção foi favorecida pelos ganhos 
em Chicago e no dólar. Nos 
portos, as cotações também su-
biram.

Preços da saca de soja no 
Brasil

Passo Fundo (RS): subiu de 
R$ 135 para R$ 138

Porto de Rio Grande: au-
mentou de R$ 141 para R$ 144

Cascavel (PR): valorizou de 
R$ 131 para R$ 134

Porto de Paranaguá (PR): 
cresceu de R$ 141 para R$ 143

Rondonópolis (MT): subiu 
de R$ 126,50 para R$ 128

Dourados (MS): se manteve 

em R$ 124
Rio Verde (GO): foi de R$ 125 

para R$ 125,50
Bolsa de Chicago
Os contratos futuros da soja 

negociados na Bolsa de Mer-
cadorias de Chicago (CBOT) 
fecharam a segunda-feira com 
preços mais altos. O sentimen-
to de que a demanda chinesa 
poderá melhorar no curto pra-
zo e o desempenho positivo de 
outros mercados asseguraram a 
recuperação.

Em seu governo anterior, o 
republicano patrocinou uma 
guerra comercial com o país 
asiático e há temores que as 
tensões sejam retomadas.

O dia foi de menor aversão 
ao risco e bom desempenho de 
algumas commodities. No com-
plexo soja, o óleo teve bons ga-
nhos. Petróleo e trigo também 
subiram bem e ajudaram a sus-
tentar o grão.

As inspeções de exportação 
norte-americana de soja che-
garam a 303.023 toneladas na 
semana encerrada no dia 27 
de junho, conforme relatório 
semanal do USDA. Na semana 

anterior, as inspeções de expor-
tação de soja haviam atingido 
349.884 toneladas.

Contratos futuros da soja
Os contratos da soja em grão 

com entrega em agosto fecha-
ram com alta de 12,50 centavos 
de dólar, ou 1,10%, a US$ 11,46 
por bushel. A posição novem-
bro teve cotação de US$ 11,11 
por bushel, com ganho de 7,00 
centavos ou 0,63%.

Nos subprodutos, a posição 
dezembro do farelo fechou com 
baixa de US$ 2,90 ou 0,86% a 
US$ 332,60 por tonelada. No 
óleo, os contratos com venci-
mento em dezembro fecharam 
a 45,75 centavos de dólar, com 
alta de 1,96 centavo ou 4,47%.

Câmbio
O dólar comercial encerrou a 

sessão em alta de 1,11%, sendo 
negociado a R$ 5,6527 para ven-
da e a R$ 5,6507 para compra. 
Durante o dia, a moeda norte-
-americana oscilou entre a mí-
nima de R$ 5,5667 e a máxima 
de R$ 5,6572.

Os contratos do grão 
com entrega em agosto 
fecharam com alta de 
12,50 centavos de dólar, 
ou 1,10%, a US$ 11,46 por 
bushel

(62) 9 9232-5276 / (62) 9 9287-6748

Envios de encomendas e cargas para os estados:

AL / BA / DF / GO / PE / MG / MT / SE / SP

RÁPIDA
ENTREGA

CONFIANÇA
& AGILIDADE

Boletim da Conab mostra efeito das
chuvas de junho nas safras brasileiras

REDAÇÃO

Nas primeiras semanas de 
junho, os maiores volumes de 
precipitação ocorreram em 
parte da região Norte, Nordeste 
e Sul. Essas chuvas favoreceram 

o desenvolvimento do feijão e 
do milho terceira safras na re-
gião do Sealba (que compreen-
de áreas de Sergipe, Alagoas e 
Bahia), mas dificultaram a im-
plantação e o estabelecimento 
do trigo no Rio Grande do Sul.  

Nas demais áreas do país, 
predominou o tempo seco, fa-
vorecendo a maturação e a co-
lheita do algodão e do milho se-
gunda safra, mas restringindo o 
desenvolvimento do milho em 
estágio reprodutivo e do trigo 
em diferentes estágios.

A análise está na edição de 
junho do Boletim de Monitora-
mento Agrícola (BMA), publi-
cado pela Companhia Nacional 
de Abastecimento (Conab). O 
estudo apresenta a análise das 
condições agroclimáticas e de 
imagens de satélite dos cultivos 
de verão da safra 2023/2024.

A análise espectral mostra 
uma predominância de áreas 
com anomalias negativas do 
Índice de Vegetação (IV). Isso 
se deve, principalmente, à an-
tecipação da colheita do milho 

e ao atraso na semeadura e no 
desenvolvimento do trigo. 

A falta de chuvas e as altas 
temperaturas, durante o desen-
volvimento do milho, antecipa-
ram a maturação em algumas 
áreas e impactaram as lavouras 
em estágio reprodutivo. O trigo 
semeado mais cedo, em áreas 
do Centro-Oeste, do Sudeste e 
do Paraná, também sofreu res-
trição hídrica e teve o desenvol-
vimento prejudicado. No oeste 
catarinense e noroeste gaúcho, 
os gráficos de evolução do IV 

mostram o atraso na semeadu-
ra e no desenvolvimento dos 
cultivos de inverno.

Publicado mensalmente, o 
BMA é resultado da colabora-
ção entre Conab, o Instituto Na-
cional de Meteorologia (Inmet) 
e o Grupo de Monitoramento 
Global da Agricultura (Glam), 
além de agentes colaborado-
res que contribuem com dados 
pesquisados em campo. O Bo-
letim de Monitoramento Agrí-
cola está disponível na íntegra 
no site da Conab.

Estudo apresenta a 
análise das condições 
agroclimáticas e de 
imagens de satélite dos 
cultivos de verão da safra 
2023/2024

Os preços da soja surpreenderam neste começo de julho — Foto: 
Reprodução.

Consumo de energia no Brasil sobe 8% em 
maio com altas temperaturas, diz CCEE

REDAÇÃO

O consumo de energia elé-
trica no Brasil aumentou 8% em 
maio em relação a igual mês de 
2023, para 70.207 megawatts 
médios, com impulso das altas 
temperaturas no país apesar de 
uma perda relevante de consu-
mo registrada no Rio Grande do 
Sul devido ao desastre climático, 
segundo dados da Câmara de 
Comercialização de Energia Elé-
trica (CCEE).

A demanda por energia cres-
ceu principalmente no mercado 
regulado, atendido pelas distri-
buidoras, com avanço de 12,3% 
na comparação anual. As altas 
temperaturas tendem a ter mais 
influência sobre o consumo 
nesse segmento, em função do 
maior acionamento de equipa-
mentos como ar condicionado 
em residências, por exemplo.

Já no ambiente de contrata-
ção livre, no qual as grandes in-
dústrias e empresas consomem 

energia, houve aumento de 1,8% 
do consumo em maio frente a 
igual período de 2023.

Os dados da CCEE mostram 
ainda que houve uma queda de 
2,6% do consumo de energia no 
Rio Grande do Sul, que sofreu 
com graves enchentes no início 
de maio, em evento que destruiu 
casas, danificou infraestruturas e 
deixou milhões de pessoas desa-
brigadas.

Na maioria dos Estados, po-
rém, o consumo avançou em 

maio, diferentemente do que 
costuma ocorrer nessa época 
do ano, quando já se registram 
frentes frias, pontuou a CCEE. 
Os destaques de consumo no 
mês foram Mato Grosso do Sul 
(13,3%), Paraná (10,7%), São Pau-
lo (10,3%) e Amazonas (8,9%).

Do lado da geração, as hi-
drelétricas produziram 2,2% 
mais energia no comparativo 
anual, enquanto a geração das 
eólicas aumentou 26%, e das usi-
nas solares, 50%.

O consumo de energia no Brasil 
sobiu 8% em maio por conta 

das altas temperaturas — Foto: 
Reprodução.


